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Um jovem de 28 anos foi pre-
so na noite de 23 de outubro, 
em Passo de Torres, após a Po-
lícia Militar (PM) localizar drogas 
com a ajuda de um cão fareja-
dor. Por volta das 23h40, os po-
liciais monitoravam um endere-
ço na área central da cidade, já 

cientes de se tratar de um ponto 
de drogas.

A PM abordou alguns usuários 
que saiam do local até flagrar o 
suspeito, morador do imóvel, 
com grande quantidade de di-
nheiro (quantia não informada). 
Na residência, com o apoio da 

Guarnição do Canil, os militares 
localizaram 350 gramas de ma-
conha, 12,7 gramas de crack e 
6,3 gramas de cocaína, além de 
uma balança de precisão.  Ele foi 
encaminhado para a Central de 
Polícia em Araranguá.  (FONTE – 
Portal Engeplus)

SEGURANÇA

Com auxílio de cão farejador, PM encontra drogas 
e prende homem em Passo de Torres

Na noite de sexta-feira e madru-
gada de sábado (25 e 26 de outu-
bro), três homens foram presos e um 
adolescente apreendido em Torres.

A primeira ação ocorreu no bair-
ro Dunas, onde a Força Tática do 2º 

BPAT intensificou o policiamento 
após denúncias de tráfico de dro-
gas em frente a um bar. No local, a 
equipe abordou dois indivíduos que 
haviam arremessado um objeto no 
pátio ao lado. Com o homem de 19 

anos, foram encontradas cinco por-
ções de cocaína e R$ 152. Com o 
jovem de 15 anos, foram apreendi-
das duas porções da mesma droga. 
O objeto jogado no pátio continha 
cinco porções de cocaína. 

Os outros dois homens foram 
presos devido a mandados de pri-
são em aberto. Um deles foi locali-
zado no bairro Praia Real, onde foi 
abordado em frente à sua residên-
cia. O segundo indivíduo foi detido 

no centro, durante a abordagem de 
uma motocicleta, quando foi cons-
tatado o mandado de prisão ativo. 
Os indivíduos presos têm 61 e 23 
anos. (FONTE - Comunicação Social 
do 2º BPAT)

Três homens são presos e um menor apreendido pela BM em Torres

Um adolescente de 17 anos foi 
vítima de roubo enquanto retornava 
para casa da namorada em Passo de 
Torres. A Polícia Militar (PM) foi acio-
nada na manhã desse domingo, dia 
27, para atender a ocorrência no bal-

neário Bella Torres. O jovem relatou 
à guarnição que ele e a namorada 
foram abordados por volta das 3h30 
por um veículo cinza, com cinco ocu-
pantes, incluindo uma mulher. 

De acordo com a PM, o ado-

lescente informou que dois dos 
ocupantes desceram do carro e 
exigiram que os pertences fossem 
entregues. Sob ameaça, o adoles-
cente entregou um carregador de 
celular, um relógio e uma corrente 

de prata. Durante a abordagem, a 
namorada conseguiu correr em di-
reção à casa dela, a cerca de uma 
quadra, enquanto o jovem fugiu 
para o lado oposto e se escondeu 
em uma construção próxima, onde 

permaneceu até o amanhecer. Sem 
bateria no celular, ele aguardou até 
o dia clarear para pedir ajuda. Um 
boletim de ocorrência foi registrado. 
(Com informações de Portal Enge-
plus)

Adolescente se esconde em construção após ser roubado em Passo de Torres

A Brigada Militar prendeu três 
homens e apreendeu um menor, 
na noite de 24 de outubro, na área 
do 2º BPAT, por tráfico de drogas.

As primeiras prisões ocorreram 
em Torres, no bairro São Jorge. Na 
ocorrência, dois homens, de 51 e 
42 anos, foram detidos. Com eles 
foram apreendidas 95 pedras de 
crack, 54 porções de cocaína, sete 
pés de maconha, um simulacro 
de pistola, quatro parafusadeiras, 
quatro serras circulares e R$ 1.571.

OUTRA PRISÃO EM CAPÃO DA 

CANOA - Já em Capão da Canoa um 
homem (27 anos) foi preso com 65 
porções de cocaína, 37 porções de 
maconha e duas balanças de pre-
cisão. Também no município, no 
bairro Zona Nova, um menor foi 
apreendido, após trabalho conjun-
to de inteligência e da Força Tática 
do 2º BPAT. Durante a ocorrência, 
foram apreendidos um veículo 
em situação de furto/roubo, dez 
frascos de lança-perfume, cinco 
porções de maconha e de cocaína, 
além de R$ 500. (Comunicação So-
cial do 2º BPAT)

BM prende dupla com cocaína, crack 
e sete pés de maconha em Torres

Apreensão em Torres

Efetivos do Comando Regional de Polícia Ostensiva do Li-
toral, 8° Batalhão de Polícia Militar e do 2° Batalhão de Polícia 
de Áreas Turísticas, na tarde da segunda-feira (28/10), pas-
saram por treinamento de adaptação a um novo modelo de 
arma eletroeletrônica de incapacitação neuromuscular, que 
está sendo introduzido nos equipamentos da Brigada Militar.

Os policiais foram orientados sobre os princípios de fun-
cionamento da arma, que é uma alternativa menos letal para 
imobilização em determinadas situações e tem a capacidade 
para disparar até dois cartuchos consecutivos, diferente do 
equipamento já utilizado.

O treinamento reforçou a 
importância do uso adequado 
e ético da arma e as práticas de 
segurança necessárias, garan-
tindo que os policiais estejam 
aptos ao seu manuseio com 
eficácia em situações opera-
cionais.

A instrução foi ministrada 
em Osório pelo chefe da Seção 
de Treinamento e Operações 
do CRPO Litoral, capitão Julia-
no Marques Araújo.  (FONTE 
- Comunicação Social do CRPO 
Litoral/ Soldado PM Tatiane)

BM do Litoral faz treino para nova arma 
eletroeletrônica de incapacitação
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Medida tornaria lei “menos antipática” para turistas eventuais

Na sessão da Câmara de Torres 
de terça-feira (29 de outubro), o 
vereador Rogerinho Jacob falou 
na tribuna sobre a reclamação que 
recebeu de uma senhora  torren-
se. Segundo o vereador, a senhora 

lhe telefonou por volta das 15h da 
última terça-feira enquanto aguar-
dava desde de manhã o atendi-
mento no Posto de Saúde Central 
de Torres. “Ela informou que esta-
va com problemas respiratórios e 

foi chamada para passar pela tria-
gem  - mas após a triagem, ela e 
os demais pacientes já estavam há 
muitas horas sentados na sala de 
espera sem serem chamados para 
a consulta médica, estando assim 

o Posto de Saúde Central com su-
perlotação de pacientes necessi-
tados de atendimento médico”.

Rogerinho também pediu ao 
Prefeito que seja feito o recape-
amento asfáltico da Rua Antônio 

Bruneli na Vila São João, pois a 
mesma está totalmente esburaca-
da, intransitável não só para veícu-
los, mas para pedestres e ciclistas 
também. (FONTE – Gabinete – 
Ver. Rogerinho)

Na sessão da Câmara de Ve-
readores de Torres realizada na 
terça-feira (29 de outubro), a ve-
readora Carla Daitx (PP) em seu 
pronunciamento, dentre outros 
assuntos lembrou que está co-
brando da atual administração 
municipal  ( que será trocada a 
partir de 1º de janeiro) para que 
agilize  a regulamentação e as 
ações oriundas de  uma emenda 
aprovada na Câmara, enquadrada 
na lei que disciplina o estaciona-
mento de ônibus e motorhomes 
em Torres. Emenda esta que in-
dica que a prefeitura demarque 
áreas de estacionamento, para 

que os motorhomes possam es-
tacionar na praia  por um tempo 
- caso não seja para pernoitar. A 
lei, antes da emenda, obrigava 
que todo este tipo de transporte 
maior (ônibus e Motorhomes) te-
riam que estacionar em áreas pa-
gas, além de se cadastrar na mu-
nicipalidade pagando uma taxa. 
Lei esta que foi feita por conta da 
reclamação de moradores - acer-
ca de estacionamentos (por vezes 
irregulares) de veículos de turis-
mos em ruas durante a estada de 
turistas, muitos os quais vêm pas-
sar o dia na cidade na temporada 
de veraneio. 

POLÍTICA

Vereadora Carla cobra do governo demarcação de 
áreas para estacionamento de ônibus na orla em Torres
Torres já conta com áreas pagas construídas para que os equipamentos de turismo sejam estacionados e tenham estrutura para 

pernoitarem (similares aos campings). Mas não existe ainda áreas livres e gratuitas na cidade – como demanda a vereadora.

Vereador fala sobre demora no atendimento do PA 
e pede calçamento para Rua Antônio Bruneli

FOTO DE ARQUIVO – ônibus de excursão parados em ruas de Torres

Carla quer, com a emenda, que 
os viajantes que passam em Tor-
res tenham uma área para pode-
rem estacionar demarcada, nem 
que seja para  que os viajantes e 
turistas possam almoçar, tomar 
banho de mar ou fazer alguma 
compra na cidade sem que quei-

ram pernoitar. Conforme infor-
mou para A FOLHA a assessoria 
da vereadora, estas áreas demar-
cadas além de incentivarem que 
viajantes pelo menos passem em 
Torres para conhecer a cidade e 
seus benefícios turísticos, serve 
para tornar “menos antipática”  

a lei que regulamenta e taxa este 
tipo de transporte, ao menos aos 
olhos de visitantes viajantes de 
trailers ou Motorhomes. 

Atualmente, Torres já conta 
com áreas da iniciativa privada 
construídas para que os equi-
pamentos de turismo sejam es-

tacionados e tenham estrutura 
para pernoitarem - similares aos 
campings. Mas não existe ainda 
áreas livres, nem para paradas 
pequenas durante o dia, a de-
manda da vereadora. 

Como a matéria já está apro-
vada e em fase de regulamen-

tação, o gabinete de Carla Daitx 
afirma que está cobrando da 
secretaria da pasta - para que a 
demarcação e a comunicação do 
protocolo de utilização dos espa-
ços demarcados sejam implanta-
das, ainda antes da temporada 
de verão que se aproxima.  

Definição de prioridades para asfaltamento de 
vias de Torres em pauta nos discursos na Câmara
Na sessão da Câmara de Ve-

readores de Torres realizada na 
terça-feira (29 de outubro), a 
pauta principal abordada na tri-

buna foi referente a pavimenta-
ção de vias, uma atividade que 
segue sendo realizada pelo atu-
al governo municipal, liderado 
pelo prefeito Carlos Souza, mes-
mo após seu partido (PP) não ter 
vencido o pleito para a próxima 
gestão municipal. 

Conforme foi lembrado na tri-
buna pelo vereador Rogerinho, 
são obras que podem ser feitas 
(pelo menos em parte) com re-
cursos ainda existentes de um 
empréstimo de R$ 20 milhões, 
obtido pela municipalidade e 
aprovado pela Câmara para jus-
tamente asfaltar ruas da cidade 
- tanto em bairros da periferia 
quanto os mais centrais, vias 

que não faziam (diretamente) 
parte de planejamentos maiores 
de recentes programas da muni-
cipalidade.

Vereadores, um a um, sugeri-
ram ruas a serem asfaltadas ou 
pavimentadas, a maioria para 
atender pedidos de moradores. 
Mas alguns reclamaram que cer-
tos locais já estariam na lista de 
obras para serem feitas com re-
cursos das emendas impositivas 
(listadas pelos gabinetes dos ve-
readores para serem utilizadas 
no orçamento municipal). 

Mais de um vereador indicou 
como prioridade, a ser realiza-
da com as verbas, a entrada da 
Estrada do Jacaré, que liga a BR-

101 à comunidade do Jacaré. 
Num trecho do local, de apro-
ximadamente R$ 1,5km, existe 
uma quase urbanização efetua-
da por sítios e pequenas proprie-
dades de ocupação irregular. Ou-
tro demanda foi uma rua da Vila 
São João chamada de Antônio 
Brunelli, conforme discurso de 
Igor Beretta (MDB), Dilson Boa-
ventura (MDB) e Rogerinho (PP). 
A Rua Antônio Brunelli merece-
ria prioridade por conta de os 
moradores reclamarem ter rece-
bido várias intervenções na via, 
mas intervenções que teriam 
deixado a rua em pior estado do 
que quando era ainda de saibro, 
pela má execução da obra. 

Alguns locais tiveram pedidos de mais de um vereador, como a entrada da Estrada do Jacaré (foto)

Imagem divulgação Google



4 A FOLHASexta-Feira, 1 de Novembro de 2024

Na terça-feira, dia 29 de outu-
bro, o presidente da Amlinorte 
(Associação dos Municípios do 
Litoral Norte), prefeito João Mar-
cos Bassani dos Santos, acom-
panhou a visita técnica ao Aero-
porto de Torres do presidente da 
Infraero, Rogério Barzellay, e do 
secretário Milton Zuanazzi, além 
de empresários e entidades do 
turismo local. O prefeito Carlos 
Souza estava em Brasília para 
compromissos já agendados e 
não esteve presente.

Conforme o presidente da 
Amlinorte, as obras estão avan-
çando no sentido de ampliar o 
terminal para receber voos co-
merciais já a partir deste ano”. 
“Estamos muito satisfeitos com o 
esforço da Infraero, que assumiu 
a operação do Aeroporto de Tor-
res, num movimento da Amlinor-
te e região que deverá alavancar 
o turismo e os negócios no nosso 
litoral norte”, destacou o prefeito 
de Maquiné, João Marcos Bassa-
ni dos Santos.

A FOLHA contatou o vice pre-
feito eleito de Torres, André Po-
zzi, que disse ter sido incumbido 
de representar o prefeito eleito 
da cidade, Delci Dimer, na agen-
da das entidades federais que 
foram ao aeroporto. Entre os 

demais, diversos empresários e 
entidades do turismo local – in-
cluindo o presidente da ACTOR 
(Associação das Construtoras e 
Incorporadoras de Torres), Leo-
nardo Denardi e o empresário 
Eraclides Maggi.

Primeira fase de 
melhorias concluída

Na ocasião, a Empresa Bra-
sileira de Infraestrutura Aero-
portuária (Infraero) informou 
que concluiu a primeira fase das 
obras no Aeroporto de Torres. 
As melhorias incluem a revita-
lização da sinalização do pátio 
de aeronaves com a criação de 
cinco posições para aeronaves e 
uma para helicóptero.

As obras continuam com o 
alargamento da pista de taxia-
mento, a construção de uma via 
de inspeção nos limites patrimo-
niais do aeroporto e a edificação 
de um muro em áreas mais sen-
síveis.

Faz parte dessa primeira eta-
pa também a instalação do PAPI 
(Sistema Indicador de Percurso 
de Aproximação de Precisão) 
em ambas as cabeceiras da pis-
ta, uma tecnologia fundamental 
para aumentar a segurança dos 

voos e possibilitar a operação de 
uma maior variedade de aerona-
ves.

“Conforme o compromisso fir-
mado pelo Governo Federal, por 
meio do Ministério de Portos e 
Aeroportos e da Infraero, desde 
o início da gestão do Aeroporto 
de Torres, estamos trabalhando 
para implementar a infraestrutu-
ra necessária à operação de voos 
regulares, com foco na melhoria 
dos serviços oferecidos às com-
panhias aéreas e na segurança 
das operações”, afirmou Bar-
zellay.

ECONOMIA

Presidente da Infraero e secretário federal Milton 
Zuanazzi visitam obras do aeroporto de Torres
Empresa Brasileira de Infraestrutura Aeroportuária (Infraero) informou que concluiu a primeira fase das obras no Aeroporto de Torres.

Na imagem, de Torres se localizam os empresários Leonardo Denardi e  Eraclides Maggi, a 
presidente do  Sindicato de Hotéis   Ivone Ferraz, o vice prefeito eleito de Torres André Pozzi dentre 

outros - juntamente com Milton Zuanazzi e Presidente da Infraero.

Aeroporto de Torres, após benfeitorias recentes (em Infraero)
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PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS
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O secretário municipal de Cultu-
ra e Desportos, João Negrini utili-
zou a tribuna para dar a versão da 
municipalidade sobre o Projeto de 
Lei - que instituí o Sistema Munici-
pal de Proteção ao Patrimônio His-
tórico, Artístico, Cultural e Natural. 
Disse que todo ele foi feito à luz 
das regras e leis hierarquicamente 
acima, além de contar com orien-
tação do Ministério Público Esta-
dual da comarca. Negrini disse que 
a intenção do governo é a de que 
a comunidade tivesse uma espé-
cie de marco para poder trabalhar 

em projetos e programas ligados 
a preservações em geral, também 
com a participação de subsídios da 
municipalidade. E que a Audiência 
Pública, neste caso, teria sido uma 
opção (e não uma obrigação) a sua 
realização. Alexandre lamentou os 
ataques que foram efetivados con-
tra a prefeitura e contra a iniciativa 
privada e pessoas ligadas à Cons-
trução Civil.

O vereador Moisés Trisch (PT) 
se referiu aos cidadãos que se 
manifestaram em plenário como 
“formado na maioria de movimen-

tos que apoiam o seu mandato”, 
agradecendo a presença destes 
na Audiência Pública. Disse, ainda, 
que são os interesses de certos se-
tores da cidade que, para ele, “são 
os que comandam as ações ou a 
falta de ações da prefeitura” acer-
ca das questões da preservação do 
Patrimônio Material e imaterial. 
E explicou que os vereadores não 
têm autonomia para retirar o pro-
jeto da pauta. Podem, se assim o 
acharem, rejeitar (desaprovar) o 
PL. Mas a retirada pode somente 
ser feita pelo poder executivo. 

O vereador Igor Beret-
ta (MDB), no comando da 
Mesa Diretora, sugeriu que 

o assunto fosse levado à comissão 
de Transição do governo na pre-

feitura, formada por participantes 
do governo atual e participantes 

do governo que assume a 
municipalidade a partir de 
1º de janeiro. Isso para ver 
se há consenso em retirar o 
projeto de lei da pauta ou se 
o grupo prefere que ele vá a 
votação, já que somente 3 
novos vereadores assumem 
(o que dá certa legitimidade 
para que haja o debate e a 
votação entre os das cadei-
ras atuais, a maioria reelei-
tos). 

Na tarde de quarta-feira (30 de 
outubro), aconteceu na Câmara de 
Vereadores de Torres uma Audiên-
cia Pública para que houvesse o de-
bate acerca do Projeto de Lei (PL) 
95/2024, de autoria do Poder Execu-
tivo (Prefeitura). O projeto dispõe so-
bre o Sistema Municipal de Proteção 
ao Patrimônio Histórico, Artístico, 
Cultural e Natural, seus objetivos, es-
trutura, organização, gestão e inter-
-relações entre os componentes em 
Torres. 

O plenário da Câmara estava ocu-
pado, na maioria, por pessoas ligadas 
a movimentos e organizações de pre-
servação ambiental  e artístico-cul-
turais, além de um pequeno grupo 
de empresários e gestores da Cons-
trução Civil local. A Mesa Diretora 
contou com membros de comissões 
temáticas da Casa Legislativa ligadas 
ao tema em discussão, com quatro 
vereadores de Torres - além da vere-
adora Carla Daitx, presente na Audi-
ência fora da mesa principal. 

Torres teve audiência pública sobre Sistema de Proteção 
ao Patrimônio Histórico, Artístico, Cultural e Natural 

POLÍTICA

As participações populares na tribuna pediram a retirada do Projeto de lei em debate - decisão que só pode ser realizada pela prefeitura...
mas vereadores podem rejeitar a proposta, também

Historiador Nelson Adams (na tribuna) e Mesa Diretora da Câmara na audiência públicaCríticas ao Projeto de Lei
Quem utilizou a tribuna aberta 

da Audiência Pública foram os mem-
bros do lado preservacionista e cul-

tural. Representantes da Construção 
Civil não se manifestaram.  E o teor 
das manifestações foi de ceticismo 

ao Projeto de Lei. Discursos, quase 
que em formato de militância, criti-
caram as articulações feitas para a 
produção do projeto pelo governo 
municipal, além de criticarem o pró-
prio governo em questões ligadas à 
Cultura e a preservação de Patrimô-
nio Histórico e Arquitetônico. 

O Jornalista e historiador Nelson 
Adams Filho utilizou a tribuna para 
desabafar sobre o que chamou de 
‘sentimento de inutilidade’ em par-
ticipar da audiência. “Este PL é um 
monstrengo que não teve nenhuma 
participação da Comunidade”, de-
sabafou o jornalista e membro do 
Comphac (Conselho Municipal de 
Preservação do Patrimônio Histórico, 
Artístico e Cultural de Torres).

Tommaso Mattioni, idealizador 
do Cineclube Torres (e ligado a movi-
mentos culturais e artísticos da cida-
de) criticou o que chamou de ‘DNA 
da matéria ‘ por trás do projeto de lei 
da prefeitura. “DNA de um governo 
que deixou de lado as questões da 
Cultura e da preservação de patri-
mônios materiais e imateriais”, disse. 
E pediu para que houvesse a retirada 
do PL do trâmite. 

Jaime Batista, Gestor de Cultura 
em Passo de Torres (SC) - também 
historiador e envolvido em movi-
mentos culturais e preservacionistas 
da cidade - repetiu a manifestação 
de seu colega anterior e pediu a re-
tirada do PL. Lembrou ainda que 
teriam vários questionamentos na 

justiça acerca desta pauta contra a 
prefeitura, o que para ele descarac-
terizaria a legitimidade deste gover-
no em elaborar o projeto.

Rafael Frizzo, Jorge Henemann 
e Paulo França (que declamou po-
esias defendendo a preservação  
ambiental e criticando a Construção 
Civil) também utilizaram a tribuna. 
Todas as manifestações foram fron-
talmente de críticas ao governo mu-
nicipal, que encerra suas atividades 
em dezembro. Alguns casos até de 
acusações fortes contra gestores e 
construtores de Torres (alguns pre-
sentes no plenário).  Os que se ma-
nifestaram na tribuna pediram de 
forma mobilizada a retirada do PL 
em debate

Prefeitura afirma que está tudo dentro das leis e regras

Paulo França declamou poesias defendendo a preservação  
ambiental e  criticando a Construção Civil

Secretário de Cultura diz que está tudo correto e 
que objetivo é dar segurança jurídica para que projetos e 

programas de preservação 
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Na manhã da última sexta-feira, 
25 de outubro, os prefeitos de Torres, 
Carlos Souza, e de Arroio do Sal, Flá-
vio Angst ‘Bolão’, estiveram na sede 
do Sinduscon RS (Sindicato das Indús-
trias da Construção Civil do Estado do 
Rio Grande do Sul), do Litoral Norte, 
em Capão da Canoa.

Estiveram presentes o vice-presi-
dente do escritório Regional Litoral 
Norte Sinduscon-RS, Renan Marti-
nello Marques, prefeitos do litoral 
norte, o deputado estadual Luciano 
Silveira, o presidente do Fórum Em-
presarial de Torres, Eraclides Maggi, 
o engenheiro, ex-deputado federal 
e ex-prefeito de Passo Fundo, Fer-

nando Machado Carrion e o chefe 
de gabinete da prefeitura de Torres, 
Douglas Rocha.

Entre as pautas da reunião foram 
apresentados os estágios do Porto de 
Arroio do Sal e o Aeroporto de Torres, 
como desafios e oportunidades para 
o desenvolvimento e crescimento do 
litoral.

No ato em homenagem aos pre-
feitos do Litoral Norte, os prefeitos 
Carlos Souza e Flávio ‘Bolão’ – assim 
como outros chefes de executivo de 
municípios do litoral - receberam 
uma placa que cita “gratidão e reco-
nhecimento” como essenciais para o 
sucesso. 

Sobre o Sinduscon-RS
O Sinduscon-RS, com sede em di-

versas cidades do estado, cita a cons-
trução civil que ergue moradias, cen-
tros comerciais e culturais, hospitais, 
escolas, parques, praças entre tantos 
outros espaços públicos. Contribui 
com o bem-estar, conforto e seguran-
ça da sociedade, atuando de forma 
intensa no desenvolvimento urbano 
das cidades. A Entidade atua, desde 
1949, em defesa dos interesses de 
um setor cuja força econômica repre-
senta 3,7% do PIB do País e 17,7% do 
PIB do setor industrial. Cita ainda que 
a sua importância maior está relacio-
nada às pessoas.

POLÍTICA

Prefeitos de Torres e Arroio do Sal recebem 
homenagem do Sinduscon-RS do Litoral Norte

Na manhã dessa terça-feira (29), o 
prefeito de Torres, Carlos Souza, es-
teve em Brasília com representantes 
do Consórcio Intermunicipal de Infra-
estrutura Urbana e Rural (CIDIRUR), 
que reúne os municípios de Torres, 
Três Cachoeiras, Morrinhos do Sul, 
Itati, Três Forquilhas, Mampituba e 

Dom Pedro de Alcântara.
A reunião com o Deputado Fede-

ral Lucas Redecker e presidente do 
CIDIRUR contou com participação de 
prefeitos e vereadores, juntos para 
unir forçar em prol da região. O De-
putado foi reeleito Presidente da Co-
missão de Relações Exteriores.

Entre diversas pautas, foi discuti-
do projetos e ações para o município 
e região. Já o CIDIRUR encaminha a 
participação da reunião na bancada 
gaúcha dos deputados, visando apre-
sentação de projetos da região para 
destinação de recursos oriundos via 
bancada.

Em Brasília, prefeitos da região 
de Torres se reúnem com 

Deputado Federal Lucas Redecker
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O também candidato à prefeito 
Matheus Junges não deu mais pistas 

sobre o que irá ser de sua carreira po-
lítica, após a também cansativa cam-

panha do União 
Brasil. Me disse 
ele que teve uma 
derrota eleitoral, 
mas que acha 
que ao mesmo 
tempo teve uma 
vitória política ao 
perder a eleição 
para Delci, mas 
ter uma aceita-
ção política do 
povo.  Argumen-

tou que sua chapa fez mais votos do 
que as candidaturas individuais de 
Alessandro e Tubarão para prefeito 
em 2020, o que para ele é vitória 
política da tomada de decisão de ser 
protagonista no pleito - ao invés  de 
ser um vice ou de se manter na coli-
gação antiga. 

Acho até que Matheus poderia ser 
um bom secretário de Planejamento 
do novo governo. Quando trabalhou 
em postos do Poder Executivo sem-
pre mostrou à que veio deixando 
boas “entregas efetivas” de avanços 
nas pastas em que atuou. 

E MATHEUS? 

O candidato a prefeito pelo PP Nasser Samhan está viajando e descansando a 
cabeça. O líder do partido, que para algu-
mas previsões estaria com a eleição ga-

nha, mas que acabou perdendo o pleito 
de Torres, merece este presente. Foram 
muitos dias de campanha, que ficam mais 

pesados quando se perde. Mas Nasser 
disputou bem – e faz parte do jogo per-
der, como faz também se ganhar.

ONDE ESTÁ NASSER?

Já o vereador Igor Beretta criticou 
bastante o sistema de Saúde durante 
esta última legislatura. Horários, de-
moras, qualidade de atendimento e 
até denúncias de médico dormindo 

fizeram parte de suas observações. 
Poderia, portanto, trabalhar como 
Secretário de Saúde. O vereador é 
esperto e consegue diagnosticar bus-
cando informações para a tomada de 
decisão em suas   apurações. Fez isto 

onde trabalhou na coisa pública, tan-
to em áreas da secretaria no governo 
Nílvia, quando foi assessor do ex-ve-
reador Nego, quanto na assessoria do 
gabinete do mesmo Nego na Câmara, 
mostrando para seu chefe caminhos 

de propostas parlamentares. E agora 
na Câmara, mostra muita diligência 
antes de sugerir suas propostas e PLs 
na Casa Legislativa. Foi eleito como o 
segundo mais votado no pleito, por-
tanto mereceria em minha opinião 

uma chance.
A Pasta da Saúde exige mais ges-

tão de processos e convênios do que 
conhecimento médico.  E penso que 
Igor tem perfil para isto. Olho no lan-
ce. 

SAÚDE

Trabalhar o Turismo Cultural em Torres 
me parece uma necessidade. O Turismo 
Industrial, onde equipamentos de con-
sumo já existentes em outros lugares, 
portanto “confirmados”, já teve grandes 
progressos em Torres. Restaurantes e 
Fast Food como a lanchonete Subway e 
outras filiais de gastronomia que se insta-
laram na cidade oferecem ao turista que 
gosta de turismo Industrial um diferencial 

local. Incentivar que locais que oferecem 
gastronomia baseada na Cultura Local, 
como existe o Cantinho do Pescador, O 
Souza, dentre outros, são exemplos do 
que penso de cultura local, sinais de fo-
mento  torrense ao Turismo Cultural. 

Incentivar que bandas de música lo-
cais preparem espetáculos bem-feitos 
para apresentar para o turista a cultura 
musical de Torres é outra ideia. Shows 

chamados “Nacionais” são exemplos de 
incentivo ao Turismo Industrial, o contrá-
rio do local. Fomento a locais de venda de 
artesanato feito efetivamente em Torres, 
aparelhamento e melhorias nos quios-
ques de venda de produtos na beira da 
praia, assim como registrar licenças de 
venda de comida típica locais por am-
bulantes nas praias como de Casquinha 
de Siri, Empadas de Camarão e de Siri, 

dentre outras, também fomenta o desen-
volvimento deste Turismo Cultural local. 
E nem se fala em trilhas e visitas guiadas 
contando histórias e lendas da cidade, 
como já existe um grupo liderado pelo 
turismólogo e professor Roni Dalpiaz, 
também. Matérias locais e compartilha-
das como propaganda na mídia nacional 
sobre estes eventos ajudam bastante, ou 
não? 

MAIS TURISMO CULTURAL! 

Pessoa da cúpula do MDB me adiantou 
que logo será anunciado o nome de titula-
res de duas novas secretarias do governo 

Delci.  Conforme me disse a fonte, o advo-
gado Regis Sousa será o Procurador Geral 
do município. Já a professora Rosa Maria 

Lumertz deverá ser a secretaria de Edu-
cação.  E tem mais... o ex-secretário do 
governo do MDB entre 2005 e 2012, Ro-

niel Lumertz, não aceitou o convite para 
ser secretário de Turismo. Mas ele indicou 
dois nomes para o cargo junto ao comitê 

que projeta a formação do governo Delci 
Dimer e André Pozzi. Não sei quais. Va-
mos ver se a fonte acertou. 

DOIS SECRETÁRIOS JÁ DEFINIDOS?

OPINIÃO

O vereador Moisés Trisch (PT) 
– recordista em votos da última 
eleição legislativa em Torres - 
compartilhou publicamente na 
tribuna da Câmara sua insatisfa-
ção por conta de sugestão que o 

atual prefeito Carlos Souza deu 
- de não aceitar que ele (Moisés) 
fizesse parte do grupo de transi-
ção, grupo este que é formado 
por membros da atual prefeitura 
e membros da confiança do pró-

ximo prefeito, Delci Dimer. Tudo 
para decidir juntos sobre decisões 
na transição de administração 
pública, para que não ocorram 
erros na Lei da Probidade Admi-
nistrativa, por exemplo. Minha 

impressão sobre isto é a de que o 
prefeito Carlos tem motivos para 
esta postura. O vereador Moisés 
passou os 4 anos da legislatura 
fazendo acusações contra o atual 
prefeito, algumas destas fortes e 

que em seguida não se confirma-
ram. Manifestações ainda quanto 
a família, ao envolver a filha do 
prefeito em suposições contra ela, 
uma CC contratada dentro de cri-
térios legais. 

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

COLHENDO O QUE PLANTOU?

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2

Gustavo Canela está no grupo nome-
ado pelo prefeito eleito de Torres Delci 

para fazer a transição dentro do gover-
no. Ele já foi secretário do Meio Am-

biente de Torres e pode ser mais uma 
vez, portanto. Mas me disseram que 

um outro nome, este do PT, também es-
taria sendo indicado. E já foi secretário 

na prefeitura antes. Pode ser conversa 
de barbearia, mas me disseram.

MEIO AMBIENTE

O vereador reeleito Dilson Boaven-
tura também já trabalhou na secretaria 
de Obras no primeiro governo Carlos. 

Não foi secretário, foi diretor, mas traba-
lhou... Por isso também poderá ser indi-
cado para ser o secretário de Obras da 

nova prefeitura. Ele conhece o riscado 
e chega a ser exageradamente exigente 
sobre ele, mesmo quando trabalha.  E a 

secretaria de Obras é responsável pela 
manutenção das vias e estradas - não 
trabalha na maioria das obras novas. Por 

isso o domínio do grupo de operários 
contratados é a atividade mais impor-
tante. E Dilson já fez isto

OBRAS
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O mutirão de castração 
para cães promovido gra-
tuitamente pela Prefeitu-
ra de Torres está com 500 
cães e gatos cadastrados. 
A Secretaria Municipal do 
Meio Ambiente e Urbanis-
mo informa que os próxi-

mos mutirões vão ocorrer 
nos dias 15, 16, 17, 23, 24 
e 30 de novembro e 1 de-
zembro.

A secretaria destaca que 
se você é tutor de um cão e 
está em busca de castração e 
já está cadastrado, não deve 

desperdiçar esta oportunida-
de e mais, deve comparecer 
ao agendamento para não 
prejudicar o ritmo do traba-
lho. Vale ressaltar que duran-
te os mutirões, somente serão 
castrados os cães agendados.

Fique atento, através do 

contato telefônico, servido-
res da Secretaria do Meio 
Ambiente ligam para os tu-
tores informando o local e 
horário que devem compa-
recer para o procedimento. 
São previstas a realização 
de mais de 100 castrações, 

entre cães e gatos, por mu-
tirão. A iniciativa visa pro-
mover a saúde e o bem-
-estar dos animais, além 
de contribuir para a redu-
ção da superpopulação de 
animais abandonados nas 
ruas.

A região de Torres – terra do 
Geoparque Mundial da UNESCO 
Caminhos dos Cânions do Sul - é 
a sede da 7ª Conferência da Rede 
de Geoparques da América La-
tina e Caribe (Red GeoLac), que 
acontece entre os dias 6 e 9 de 
novembro de 2024. O evento 
reúne especialistas de diferen-
tes áreas dos Geoparques, pro-
porcionando uma oportunidade 
única para compartilhar experi-

ências, boas práticas e fortalecer 
a atuação em rede.

A Conferência tem como prin-
cipal objetivo proporcionar um 
fórum prático de colaboração e 
inovação, impulsionando a pre-
servação do patrimônio geoló-
gico e cultural, inspirando ações 
que oportunizem o intercâmbio 
de conhecimento, estimulando 
iniciativas que promovam o de-
senvolvimento sustentável e a 

consciência global. O evento tam-
bém marca as comemorações 
dos 20 anos da Rede Mundial de 
Geoparques da UNESCO (Global 
Geoparques Network – GGN).

Na última semana, foi divulga-
da programação atualizada da 7ª 
Conferência da Rede GeoLAC.  Há 
novidades sobre os palestrantes 
convidados e informações deta-
lhadas sobre todas as atrações 
do evento. Confira a seguir:

Está chegando a 7ª Conferência da Rede GeoLAC
GERAL

A região de Torres – terra do Geoparque Mundial da UNESCO Caminhos dos Cânions do Sul - é a sede da 7ª Conferência da Rede de 
Geoparques da América Latina e Caribe (Red GeoLac), que acontece entre os dias 6 e 9 de novembro de 2024.

Torres terá Mutirão de castração de animais entre 
15 de novembro e 1º de dezembro

Data: 06 a 08/11/2024
LOCAL: Campus da Universidade Lu-
terana do Brasil- ULBRA | Torres- RS
Atividades Permanentes:
• Feira de produtos artesanais
• Divulgação de passeios e rotei-
ros turísticos da Georrota Cânions 
do Sul
• Mostra de Trabalhos Educativos 
do GMU Caminhos dos Cânions 
do Sul
• Mostra dos Geoparques da Rede 
GeoLAC
• Espaço Serviço Geológico do 
Brasil- SGB Educa
• Espaços dos patrocinadores: Se-
brae, Setur RS, Ulbra e Prefeitura 
de Torres
• Apresentações artísticas

DIA 06/11/2024 – QUARTA-FEIRA
08h30 – Credenciamento
09h45 – Boas-vindas – Carlos Al-
berto Matos de Souza, Prefeito de 

Torres – Auditório
10h00 – Assembleia Geral da Rede 
GeoLAC – Auditório
12h00 – Intervalo para o almoço
14h00 – Painel “20 anos da Rede 
Mundial de Geoparques (GGN)” – 
Auditório
• Conferência magistral com Dr. 
Nickolas Zouros, presidente da 
GGN
• Entrega de certificados aos no-
vos membros e entrega de reco-
nhecimentos pelos 20 anos da 
GGN
• Dr. Guy Martini, Secretário Geral 
da GGN
• Dr. Artur Sá, membro do Conse-
lho Executivo da GGN
• Dra. Emmaline Rosado – Coor-
denadora da Rede GeoLAC
16h00 – Apresentação artística – 
Tenda Multicultural
16h30 – Encerramento
19h00 – CERIMÔNIA DE ABERTU-

RA OFICIAL - LOCAL: Rua Coberta 
– Praça Central | Praia Grande- SC
20h45 – Jantar Comemorativo– 
por adesão// LOCAL: Restaurante 
Carlinhos | Praia Grande- SC

DIA 07/11/2024 – QUINTA-FEIRA
09h00 – Painel “Mudanças climá-
ticas e risco de desastres: os Geo-
parques como territórios de resili-
ência” – Auditório
• Italo Oliveira Mendes – Secretá-
rio Municipal de Turismo de Grão 
Mogol (MG)
• Dr. Rodrigo Augusto Stabile – Es-
pecialista em Geodinâmica de De-
sastres Naturais – CEMADEN
• Mediação: Dra. Maria Carolina 
Villaça Gomes
10h45 às 12h30 – Apresentações 
de trabalhos – Salas 01 a 08
14h00-15h45 – Apresentações de 
trabalhos – Salas 01 a 08
16h00 às 17h00 – Sessão de pôs-

teres – Hall primeiro piso
17h00 às 19h30 – Painel “O que é 
um geoparque? Desafios às pro-
postas, projetos e geoparques as-
pirantes” parte 1 – Auditório
19h00 – Reunião da Rede Brasi-
leira de Geoparques Mundiais da 
UNESCO – Sala 09

DIA 08/11/2024 – SEXTA-FEIRA
09h00 – Painel “Geoturismo e 
Sustentabilidade: Caminhos para 
o Desenvolvimento Econômico da 
América Latina e Caribe”
10h45 às 12h30 – Apresentações 
de trabalhos – Salas 01 a 08
14h00 – Mesa redonda “Conec-
tando as áreas protegidas do Ge-
oparque Caminhos dos Cânions 
do Sul”
16h00 às 17h00 – Sessão de pôs-
teres – Hall primeiro piso
17h00 às 18h45 – Painel “O que é 
um geoparque? Desafios às pro-

postas, projetos e geoparques as-
pirantes” parte 2 – Auditório
19h00 – CERIMÔNIA GEOPARQUE 
EM DESTAQUE: turismo e inova-
ção
20h30 – Reunião do Comitê Edu-
cativo e Científico do Caminhos 
dos Cânions do Sul UGGp

DIA 09/11/2024 – SÁBADO
08h00 – Saída para os Campos do 
Evento
08h00 às 12h00 – Minicursos e 
oficinas
SAÍDAS DE CAMPO | VAGAS ES-
GOTADAS

*A programação conta ainda com 
5 atividades em campo no dia 
09/11/2024. São atividades com 
trilhas de aventura - visitas guia-
das sairão do Campus da Ulbra, 
em Torres, com destino a diferen-
tes municípios do Geoparque.

EXPOTUR GEOINOVA: TURISMO, CULTURA, SUSTENTABILIDADE E OS SEGREDOS DOS GEOPARQUES

Na tarde dessa quinta-feira, 
31 de outubro, o prefeito Car-
los Souza em Brasília, esteve na 
sede do Ministério do Turismo 
com a assessoria para tratar da 
liberação do recurso destinado 
a construção da nova pista de 

skate de Torres. A expectativa é 
que o recurso seja liberado até 
final deste ano. Somente após a 
liberação poderá ser dada a or-
dem de Serviço visando o início 
das obras.

Este é mais um projeto que 

irá transformar a vida do Torren-
se. Um espaço que vem sendo 
utilizado a muito tempo pelos 
adeptos da modalidade e que 
receberá uma obra importante 
e será uma ferramenta de edu-
cação e esporte para todos.

Prefeito busca liberação de recursos no 
Ministério do Turismo para a construção 

da pista de skate em Torres 
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Os municípios do litoral Norte 
recebem nesta quarta-feira, 30, 
o terceiro decêndio de outubro 
do Fundo de Participação dos 
Municípios. No total, os 23 mu-
nicípios da região irão partilhar 
R$ 43.631.714,00

O Fundo de Participação dos 
Municípios é uma transferência 
constitucional (CF, Art. 159, I, b), 
da União para os municípios e 
o Distrito Federal, composto de 
22,5% da arrecadação do Impos-
to de Renda (IR) e do Imposto 
sobre Produtos Industrializados 
(IPI). A distribuição dos recursos 
aos municípios é feita de acordo 
com o número de habitantes, 
onde são fixadas faixas popu-
lacionais, cabendo a cada uma 
delas um coeficiente individual.

Anualmente o Instituto Bra-

sileiro de Geografia e Estatística 
- IBGE, divulga estatística popu-
lacional dos municípios e o Tri-
bunal de Contas da União, com 
base nessa estatística, publica 
no Diário Oficial da União os co-
eficientes dos Municípios.

A Lei Complementar 62/89 
determina que os recursos do 
FPM serão transferidos nos dias 
10, 20 e 30 de cada mês sempre 
sobre a arrecadação do IR e IPI 
do decêndio anterior ao repas-
se.

Confira o valor do terceiro 
decêndio (e o total de outubro) 
para cada município

Capão da Canoa- 
R$ 1.048.328,76
Total no mês- R$ 4.292.092,64

Tramandaí- R$ 1.186.194,90
Total no mês- R$ 3.934.418,25

Osório- R$ 873.607,32
Total do mês- R$ 3.576.743,87

Torres e Santo Antônio da 
Patrulha- R$ 970.523,11
Total no mês- R$ 3.219.069,49

Imbé- R$ 754.851,31
Total no mês- R$ 2.503.720,70

Cidreira- R$ 524.164,40
Total no mês- R$ 2.146.046,31

Xangri-Lá- R$ 634.882,31
Total no mês- R$ 2.141.494,35

Balneário Pinhal- 
R$ 436.803,68
Total no mês- R$ 1.788.371,93 

Arroio do Sal, Mostardas, Ter-
ra de Areia, Palmares do Sul e 
Três Cachoeiras- R$ 431.343,61

Total no mês- R$ 1.430.697,56

Capivari do Sul, Caraá, Dom 
Pedro de Alcântara, Itati, Mam-

pituba, Maquiné, Morrinhos do 
Sul, Tavares, Três Forquilhas- R$ 
323.507,73 

Total no mês- R$ 1.073.023,17

FONTE - Dapraianews/Banco 
do Brasil

Em outubro, FPM distribuiu R$ 43,6 milhões 
aos municípios do litoral Norte

ECONOMIA

A Convenção Regional de Super-
mercados, organizada pela AGAS 
(Associação Gaúcha de Supermer-
cados), anualmente realizada no 
Litoral Norte do Rio Grande do Sul, 
ocorreu entre segunda (28) e quar-
ta-feira (30), no Centro de Eventos 
de Tramandaí.

O evento, que esteve em sua 60ª 
edição, reúne em torno de 160 for-
necedores de produtos, equipamen-
tos e serviços para supermercados 

e outros setores do varejo. O painel 
“Transforma Litoral” foi mediado 
pelo vice-presidente da Rede Pam-
pa, Paulo Sérgio Pinto, e marcou o 
último dia da feira.

O presidente da Associação, An-
tônio Cesa Longo, comenta que a 
ideia da entidade com o evento é 
promover negócios, estreitar rela-
cionamentos, entreter o público e 
proporcionar qualificação. No even-
to, a entidade também formalizou 

doações de 10 mil reais para a APAE 
de Capão da Canoa e Associação Be-
neficente Amigas da Mama do Lito-
ral.

 A estimativa da organização era 
de que aproximadamente 5 mil ges-
tores e profissionais do varejo es-
tiveram presentes, representando 
mais de 650 empresas de 45 muni-
cípios. A expectativa é de um volu-
me de negócios na ordem de R$ 25 
milhões nos três dias de Convenção.

Mais de 160 expositoras participaram da 
60ª Convenção AGAS do Litoral Norte

FONTE – DaPraia News 
(Com Famurs)
___________________

No mês de outubro, o ICMS 
retornou aos municípios do li-
toral Norte um montante total 
de R$ 23.259.362,00. O valor é 
menor que setembro quando 
os 23 municípios da região re-
ceberam R$ 24.262.048,00,

O ICMS (Imposto sobre Circu-
lação de Mercadorias e Serviço) 
é um imposto de competência 
estadual. Do total arrecadado 
pelo Estado, 25% é distribuído 
aos municípios conforme cri-
térios estabelecidos em cada 
unidade da federação. Anual-

mente, os municípios recebem 
o Índice de Participação Muni-
cípios (IPM), que revela o per-
centual de participação dos 497 
municípios gaúchos no rateio 
da arrecadação do Imposto so-
bre Circulação de Mercadorias 
e Serviços (ICMS).

No litoral Norte, os muni-
cípios de Santo Antônio da 
Patrulha (em 1°, com mais de 
R$3 milhões) Osório, Capão 
da Canoa e Mostardas rece-
beram os maiores valores em 
outubro. Torres recebeu  R$ 
1.673.972,96, enquanto Arroio 
do Sal, R$ 518.536,89 Já Dom 
Pedro de Alcântara (R$266 mil), 

Itati e Três Forquilhas recebe-
ram os menores valores.

Retrospectiva de 
valores no ano

Em retrospectiva deste ano, 
temos que: em fevereiro, o 
montante total repassado aos 
municípios do litoral Norte 
foi R$ 15.623.437,56. Já em 
março foram repassados R$ 
18.151.769,68; em abril R$ 
23.959.947,46; em maio de R$ 
12.008.336,08;  em junho R$ 
15.366.110,00, em julho R$ R$ 
24.228.828,00; em agosto R$ 
22.506.578,00 e em setembro 
R$ R$ 24.262.048,00.

ICMS - Confira os valores de 
outubro para cada 
município do litoral Norte

Arroio do Sal- R$ 518.536,89
Balneário Pinhal- 
R$ 606.404,01
Capão da Canoa- 
R$ 1.976.029,91
Capivari do Sul- 
R$ 714.964,60
Caraá- R$ 547.025,92
Cidreira- R$ 684.313,71
Dom Pedro de Alcântara- 
R$ 266.560,17
Imbé- R$ 868.686,25
Itati- R$ 306.765,42
Mampituba- R$ 331.471,18
Maquiné- R$ 679.815,92

Morrinhos do Sul- 
R$ 333.807,10
Mostardas- R$ 1.814.448,59
Osório- R$ 2.882.448,08
Palmares do Sul- 
R$ 1.266.680,67
Santo Antônio da Patrulha- 
R$ 3.086.396,52
Tavares- R$ 613.613,29
Terra de Areia- R$ 580.324,18
Torres- R$ 1.673.972,96
Tramandaí- R$ 1.760.383,56
Três Cachoeiras- 
R$ 675.373,10
Três Forquilhas- 
R$ 316.997,65
Xangri-Lá- R$ 753.978,99

Dapraia News/Famurs

ICMS de outubro repassou R$ 23,2 milhões 
aos 23 municípios do litoral Norte

Santo Antônio da Patrulha recebeu o maior repasse do mês (mas de R$ 3 milhões). Torres recebeu R$ 1.673.972,96
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Na noite de segunda-feira (28 de 
outubro), o Rotary Clube de Torres 
realizou um jantar festivo nas de-
pendências do Restaurante do Hotel 
De Rose Centro. Com a presença da 
governadora do Distrito (em que se 
enquadra o Rotar Torres), Rosana 
Oppitz, o clube associou mais quatro 
pessoas para que integrem o quadro 
local do clube de serviço. 

Presença de muitos tradicionais 
integrantes da entidade de Torres se 
somaram a rotarianos de Capão da 
Canoa, que vieram prestigiar o jantar 
do colega vizinho de cidade, além de 
uma mesa inteira com funcionários 
do Sicredi, que foram ao jantar assistir 
a cerimonia de posse de colegas que 

se associaram à Rotary Internacional 
(através do clube torrense). 

A presidente local, Vania Mat-
zembacher Calai, e seu esposo mais 
uma vez dirigiram a mesa diretora 
do jantar festivo, que teve a presença 
também do presidente da Câmara de 
Vereadores de Torres, Rafael Silveira, 
representando os poderes legislativo 
e executivo de Torres, além do novo 
comandante do Batalhão da Brigada 
Militar sediado em Torres.  

A governadora do Distrito, em sua 
fala, comemorou a oportunidade de 
ter passado o dia conhecendo locais e 
entidades onde Rotary de Torres pos-
sui participação - como projetos es-
portivos, incluindo um de boxe (que 

chamou sua atenção positivamente). 
E Rosana lembrou que o lema anual, 
“A Magia de Rotary”, pressupõe tam-
bém a participação de associados jun-
to às comunidades, servindo quem 

necessita com o lema básico de “Fa-
zer o Bem Sem Olhar A Quem”. 

A seguir, a presidente do clube de 
serviços torrense, Vania Calai, tam-
bém salientou a importância de con-

tar com mais associados, se referindo 
ao destaque da noite que associou 
mais quatro rotarianos, para ajudar 
no trabalho de ação social e solidarie-
dade em Torres.

SOCIAL

Com presença de governadora Distrital, Rotary de 
Torres associa mais quatro membros na cidade

pré-temporada depré-temporada de  verãoverão
Consulte opções de parcelamento nos cartões

99865.6130(51)
CHAMA NO WHATSCHAMA NO WHATS

489489
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valor un. à vista.

,90,90
R$R$1818
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valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Banqueta Tramontina
PVC Niterói Preta

Espreguiçadeira PVC
Tramontina Leblon Branca 
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419419
valor un. à vista.

,90,90
R$R$

APENAS

319319
valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Base p/ Ombrelone
Bel revestida
madeira 22kg

Ombrelone Central
BelFix Madeira e

Bagum 2,40M

Ombrelone suspenso
c/ base BelFix Buzios

3MT luxo cinza chumbo
APENAS

1.9491.949
valor un. à vista.

R$R$
,90,90

Cadeira de Praia
Alumínio Mor Alta

Cores Sortidas

Churrasqueira
Mor Araguaia

72x44cm

6464
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$ 219219

APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Torres  - (51)3626.2500 -  Av. Barão do Rio Branco, 910 - CentroTorres  - (51)3626.2500 -  Av. Barão do Rio Branco, 910 - Centro Itapeva - (51)3605.5098 -RS 389 Estrada do Mar, 1100Itapeva - (51)3605.5098 -RS 389 Estrada do Mar, 1100

Cadeira de Praia Alumínio
Mor 8 posições Sannet 

129129
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$ 7979

APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Caixa Térmica Mor
26LT Cinza/Preta

Consulte + tamanhos

219219
APENAS

 valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Carrinho de praia Mor
em alumínio preto

149149
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Guarda-sol Mor
Alumínio 200cm
poliéster fps100

189189
APENAS

valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Piscina Mor
Infantil 1.000LT

APENAS

599599
valor un. à vista.

,90,90
R$R$

Tenda Gazebo Alumínio
Mor 3x3 dobrável Flex

Jantar, por adesão, foi   prestigiado por autoridades locais e pessoas da comunidade

Quatro novos integrantes do Rotary Torres

O vice presidente do Rotary de 
Torres, Cesar Grazziotin, apresentou 
Álvaro Ribeiro de Oliveira Neto e sua 
esposa, bem como Carlos Alberto de 
Oliveira Badim (também com sua es-
posa), como novos membros do clube 
de serviços em Torres.   

Já a presidente de Rotary Torres, Va-

nia Calai e esposo, apresentaram como 
nova socia Graciela Fernanda de Sou-
za - enquanto Lauro Henzel com sua 
esposa apresentaram Rochele Biten-
court. Tanto Graciela quanto Rochele 
são  funcionárias do Sicredi.  

No final da cerimônia formal, os 
vários presentes ao jantar se reuniram 

para participarem de uma fotografia 
conjunta e, a seguir, fazer algumas 
imagens pessoais com colegas para 
que fossem compartilhadas nas redes 
sociais visando difundir o trabalho e 
as novidades de Rotary na cidade e na 
região. 

Grazziotin e esposa apresentaram Álvaro (e) e Carlos Alberto 
(d) com respectivas esposasSobre o Rotary Club

O Rotary é um clube de servi-
ços, que reúne vários profissio-
nais de cidades ou regiões onde 
vivem ou atuam profissionalmen-
te. Cada sócio passa por um pro-
cesso de qualificação e admissão. 
O clube de serviços atua inter-
nacionalmente, espalhado pela 
maioria dos países do planeta, 
sempre em clubes locais que se 

integram em distritos, Estados e 
Nações. 

Em Torres o Rotary partici-
pa de vários projetos sociais, a 
maioria para estender recursos 
financeiros ou humanos para 
pessoas mais necessitadas. Atra-
vés de eventos, capta recursos e 
os distribui através de programas 
e projetos, sempre dentro das 

diretrizes internacionais, e regio-
nais sugeridas para a entidade 
mundial. 

As sete causas principais do 
Rotary são: *Promoção da paz. 
*Combate a doenças. *Água 
limpa e saneamento. *Saúde de 
mães e filhos. *Apoio à educação. 
*Desenvolvimento econômico. 
*Proteção do meio ambiente. Henzel e esposa (e) apresentaram Rochele. E a presidente 

Vania e esposa indicaram Graciela (d)
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Nos dias 23, 24 e 25 de outubro 
foi realizada a quinta etapa dos 
Jogos Escolares de 2024, com a 
modalidade de Atletismo. A com-
petição aconteceu no complexo 
do Torrense com a participação de 

13 escolas do município de Torres. 
Entre as modalidades de corridas, 
saltos e lançamentos e as catego-
rias mirim, infantil e juvenil, foram 
cerca de 750 inscrições em 56 
provas diferentes e mais de 150 

medalhas dis-
tribuídas.

A liderança 
no quadro de 

medalhas (ver TABELA junto a esta 
matéria), foi decidida nas últimas 
provas devido ao equilíbrio geral 
da competição. Ao final da etapa, 
a escola José Quartiero conquis-
tou 11 medalhas de ouro sendo 
campeã da modalidade, seguida 
das escolas Marcílio Dias e São 
Domingos (com 9 e 7 medalhas de 
ouro respectivamente).

ESPORTES

Escola José Quartiero é campeã na etapa de 
Atletismo dos Jogos Escolares de Torres

Com uma campanha invicta e vá-
rias destaques individuais, a equipe de 
handebol feminino da Ulbra chegou ao 
vice-campeonato brasileiro dos Jogos 
Universitários Brasileiros, competição 
realizada entre 8 e 19 de outubro em 
Brasília (DF). O título foi decidido no de-
talhe, após empate em 23 a 23 (tempo 
normal + prorrogação) e derrota por 2 a 
0 nas cobranças de 7 metros, diante da 
Uninassau (RJ).

Com atletas da Ulbra Torres e do Cam-
pus Canoas, o forte time gaúcho é resul-
tado de uma parceria entre Associação 
Torrense de Handebol (ATHB) e Ulbra 
Sport. Na primeira fase, a Universidade 
Luterana do Brasil, que representou o RS, 
ficou em primeiro lugar do grupo, com 3 

vitórias em três jogos. Na semifinal, ven-
ceu a Uninassau do Piauí por 21 a 16.

Como vice-campeãs, as meninas da 
Ulbra garantiram o acesso do RS à pri-
meira divisão do handebol na próxima 
edição dos Jogos Universitários Brasilei-
ros (JUBs), em 2025. "Foi um jogaço! Rio 
Grande do Sul e Rio de Janeiro é sempre 
clássico no feminino. Qualquer um po-
dia ter ganho, mas o importante é que 
colocamos a Ulbra e o Estado na elite", 
destacou o técnico Luan Cardoso, ideali-
zador do projeto da Associação Torrense 
de Handebol e da equipe da Ulbra Torres.

Os Jogos Universitários Brasileiros 
(JUBs) são organizados pela Confedera-
ção Brasileira do Desporto Universitário 
(CBDU) e reúnem estudantes de nível 

superior de várias universidades do país. 
Em 2024, em sua 71ª edição, o maior 
evento universitário da América Latina 
ocorreu na cidade de Brasília. Segundo 
os dados da CBDU, em 12 dias de com-
petição foram mais de 5,1 mil atletas 
universitários, com a participação dos 
medalhistas olímpicos Caio Bonfim e 
William Lima, embaixadores dos JUBs, 
e Petrúcio Ferreira, tricampeão paralím-
pico.

Ulbra e Associação 
Torrense de Handebol

A equipe feminina do Campus Torres 
é a única seleção da Ulbra disputando 
os JUBs. As atletas, que integram a base 

do projeto desenvolvido em parceria 
com a Associação Torrense de Handebol 
(ATHB), ganham bolsas de desconto na 
Universidade Luterana do Brasil de 50% 

a 80% em parceria com a Ulbra Sport.

FONTE - Adão Paz Junior (Assessor de 
Comunicação da Ulbra Canoas)

Em parceria com equipe torrense, Ulbra foi vice-campeã 
brasileira no handebol feminino dos JUBs

Quartiero também a frente no 
geral do JET 2024

No quadro 
geral dos Jo-
gos Escolares, 
a escola José 
Q u a r t i e r o 
também tem 

a liderança restando duas etapas 
(Tênis de Mesa e Handebol) para 
o término do evento. Alcino, São 
Domingos, Marcílio Dias e Zona 
Sul completam atualmente as 
cinco escolas premiadas em ce-

rimônia de encerramento.
A próxima etapa será a mo-

dalidade de Tênis de Mesa, nos 
dias 13 e 14 de novembro. O 

JET é organizado pela Secretaria 
Municipal de Educação sob co-
ordenação do Professor Darlei 
Comin.

Campanha invicta nos Jogos Universitários Brasileiros em Brasília (DF) teve quatro vitórias e um empate

Com informações de Litoral Ativo
____________________________

As equipes do Serraria (Santo Antônio da 
Patrulha) e Mar Azul (Torres), finalistas de 
2023 da Taça Serramar Banrisul de Futebol 
2024 (cujo o título ficou com a equipe tor-
rense do Mar Azul), se reencontraram pela 
semifinal da edição 2024 da competição na 
tarde deste domingo (27.10). O jogo foi na 
praça de esportes João Adão Knevitz em San-

to Antônio da Patrulha.
Este foi o jogo de ida das semifinais, da 

Taça Serramar de Futebol 2024. “Com um 
calor intenso, e direito a parada para hidra-
tação, as equipes fizeram um jogo cauteloso, 
sem arriscar muito, já que foram os primei-
ros 90 minutos desta disputa de 180. Desta 
forma, não criaram nenhuma oportunidade 
clara de gol, e o jogo ficou mesmo no 0 a 
0”, destacou a reportagem do portal Litoral 
Ativo.

As duas equipes voltam a 
campo somente no dia 10 de 
novembro – em partida no es-
tádio do Mar Azul (no Canto 
da Ronda, em Torres). Em caso 
de um novo empate, a vaga às 
finais será decidida nas penali-
dades máximas.

No próximo domingo 
(03/11) jogam Capão da Canoa 
FC x Minuano, em Capão da Ca-

noa – no jogo de volta da outra semifinal do 
Serramar 2024 

Ficha Técnica do jogo
- O Serraria jogou com Régis; Marcio 

Lima, Gabriel, 
Régis e Welin-
gton; Balbino, 
Cesinha e Jan-
derson; Choco 
(Vandinho), Yan 
Lima (Gabriel La-
goa) e Shaymon 
( R o g e r i n h o ) . 
Técnico: João 
Fernando.

- Já o Mar 
Azul foi a campo 
com Zé Carlos; 
Ruan, Celito, 
Cardoso e Mar-

tins; Renato, Maicon Ermo e Dionathan 
Gaúcho; Marcel (Beleco), Léo Pra (Ramon) e 
Charopen (Fá). Técnico: Jefferson.

Arbitragem: Matheus Souza Costa, au-

xiliado por Elissandro Sila dos Santos e Ma-
theus Oliveira Costa Leite. Mesário Diego Pe-
reira de Oliveira; Delegado, Erceu Gomes da 
Silva// Cartões amarelo: Balbino e Welington 
(Serraria); Maicon Ermo e Léo Pra (Mar Azul).

Em jogo de ida pela semifinal da Taça Serramar, Serraria 
e Mar Azul empatam sem gols 
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A Coordenadoria de Gestão de Ce-
mitério e Serviços Funerários - da Pre-
feitura de Torres - está preparada para 
o Dia dos Finados. A Secretaria de Obras 
e Serviços Públicos intensificou os tra-
balhos de limpeza e manutenção no 
Cemitério Municipal do Campo Bonito 
com a chegada da data que presta ho-
menagem aos falecidos, neste 2 de no-
vembro (sábado). O trabalho realizado 
é rotineiro, porém, com a chegada da 
data, as ações foram fortalecidas para 
bem receber o público. O horário para 
visitação no cemitério é das 8h às 18h.

No Dia de Finados, o acesso ao 
Cemitério Municipal se dará pela Es-
trada do Mar, no Faxinal, por meio da 
conhecida Estrada do Cemitério. A sa-
ída vai ser pela BR-101. Os moradores 
dos bairros Campo Bonito, São Brás e 
arredores vão utilizar as vias secundá-
rias, saindo do cemitério também pela 
BR-101.

As missas serão dia 02/11, na Igre-
ja Santa Luzia, às 18h e na Igreja São 
Domingos, às 16h. Também durante 
todo o dia, a partir das 10h30 no Ce-
mitério Municipal Campo Bonito, ocor-

rerão manifestações no espaço “Jardim 
Quimbandeiro-Guardiões da Calunga”, 
destinado a rituais e oferendas das ca-
sas de religiões de matriz africana.

Conforme o responsável pela Co-
ordenadoria de Gestão de Cemitério 
e Serviços Funerários, da Secretaria 
Municipal de Administração e Atendi-
mento ao Cidadão, Adrian Dos Santos 
Garbellotto, as demais representantes 
de religiões interessadas na realização 
de eventos de reverência aos falecidos, 
devem entrar em contato com a Coor-
denadoria.

Cemitério Municipal de Torres recebe melhorias e terá 
programação especial para o Dia de Finados

TORRES 

OPINIÃO - Futuro secretariado em Torres: Perfil técnico?

Passada a euforia com o resultado das eleições municipais, se aproxima outro 
momento aguardado pela comunidade e que costuma gerar especulações: o anúncio 
do secretariado.  Ainda que prefira manter a discrição, o perfil técnico motiva a es-
colha por parte dos gestores. Nomes são indicados pela coligação que levou a vitória 
e naturalmente cresce a curiosidade sobre a participação no governo, mesmo que 
durante a campanha não tenha havido qualquer tipo de negociação ou promessa de 
cargos, continua a conversação, que, conforme imagino será fruto de uma construção 
coletiva.

Torres tem um desenvolvimento muito pujante e é preciso acompanhar esse de-
senvolvimento através de um plano de governo sólido que projete melhoras em todas 
as áreas, mas principalmente na Saúde, pois para todo gestor público, o grande desa-
fio é a gestão municipal deste setor. É que nos últimos anos, muitas pessoas optaram 
por vir morar na cidade na busca de mais qualidade de vida. E por isso, lembro o 
desafio de melhorar sempre, com o intuito de sempre avançar.

Saúde sempre será prioridade. Porque se trata de um desafio grande... 30% dos 
atendimentos que acontecem em Torres são da região e não pode ser negado atendi-
mento a ninguém.  Por isso se faz necessário fazer a ampliação hospitalar, ampliar 
atendimentos e construção de novos postos de saúde nas Praias da Zona Sul e tam-
bém outros conforme o desenvolvimento da cidade de comportar. 

 Penso que as áreas de Saúde, Educação e Habitação terão prioridade na seleção 
do secretariado do prefeito eleito de Torres. A afirmação foi feita por ele durante a 
campanha, e a definição dos nomes para o secretariado começará após o início do 
processo de transição do governo, cuja equipe será definida, para poder cuidar da 
cidade, em especial na área da Saúde. 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS A gente sabe que a população tem sofrido bastante, tem sido humilhada na área 
da educação e na área habitacional. E trabalho importante é necessário para que a 
gente possa fazer voltar o orgulho do torrense.

SERVIDORES
Na data comemorativa ao seu dia, muitos servidores fixos da municipalidade 

torrense disseram que votaram para trocar a gestão municipal, o que acho eu, se 
trata de um momento de muita emoção e gratidão para o prefeito eleito. A forma 
acolhedora demonstra carinho e confiança dos servidores perante à nova gestão, o 
que aumenta em contrapartida a responsabilidade destes em honrar essa confiança 
através de trabalho e dedicação.

A Coluna adiantou que as unidades de gestão serão formadas por profissionais 
escolhidos pela competência e pelo alinhamento com as propostas do governo. 
Combinando conhecimentos técnicos e experiência política para construir o melhor 
time possível, comprometido com a execução das metas.

Sobre como pretende formar base na Câmara, levando em consideração que a 
maioria eleita não é do seu partido e coligação, o prefeito disse que conta com o 
grupo de trabalho que o levou a vitória para ajudá-lo. E que isso agregará bastante. 
“Nossa bandeira é Torres e nosso compromisso é com o diálogo e a construção de 
pontes. Pretendemos trabalhar em colaboração com todos os vereadores, indepen-
dentemente de partido, sempre com foco nas propostas que beneficiem a cidade e 
sua população” disse.

PRIORIDADES
A equipe de transição já foi anunciada. A missão é de garantir que a transferência 

de governo seja eficiente para que então seja dado o início às atividades para buscar 
corresponder à dada pelos eleitores desde o primeiro dia do novo mandato. Dentro 
das prioridades acho que o prefeito vai aguardar a definição do orçamento de 2025 
para entender o quanto será destinado a cada área e, assim, alinhar as prioridades 
com os recursos disponíveis e já para o início do seu mandato.

Por fim, em minha conversa com ele, o prefeito diz agradecer aos eleitores que 
nos confiaram essa missão. É um privilégio e uma grande responsabilidade, e fare-
mos um governo transparente e participativo, com foco em resultados que tragam 
benefícios reais para os munícipes.  

A história do Dia de Finados (e de Odilo de Cluny)
Com a chegada do Cristianis-

mo, muitas das tradições e cele-
brações pagãs foram incorporadas 
e reinterpretadas. No século 7, a 
Igreja Católica designou o dia 1º 
de novembro como o Dia de Todos 
os Santos, um tempo para honrar 
todos os santos e mártires. O Dia 

de Finados foi estabelecido no dia 
seguinte, 2 de novembro, como 
um dia para rezar pelas almas da-
queles que morreram. Um perso-
nagem muito importante para essa 
data foi Odilo de Cluny.

Odilo de Cluny, nascido por vol-
ta de 962 e falecido em 1º de ja-

neiro de 1049, foi o quinto abade 
beneditino de Cluny, ocupando o 
cargo por cerca de 54 anos. Duran-
te seu mandato, Cluny se tornou o 
mosteiro mais importante da Euro-
pa ocidental. Odilo trabalhou ati-
vamente para reformar as práticas 
monásticas não apenas em Cluny, 

mas também em outras casas be-
neditinas. Ele também promoveu 
a Trégua de Deus, pela qual as 
hostilidades militares eram tem-
porariamente suspensas em certos 
momentos por motivos religiosos. 
Além disso, incentivou a prática 
formal de consagração pessoal a 

Maria.
Foi Odilo quem estabeleceu o 

Dia de Finados, em 2 de novembro, 
em Cluny e seus mosteiros como a 
comemoração anual para rezar por 
todos os fiéis falecidos. A prática 
foi logo adotada por toda a igreja 
ocidental.

A prefeitura de Torres infor-
ma que, conforme a Lei federal 
14.759/23, o dia 20 de novembro 
foi estabelecido como feriado na-
cional para a celebração do Dia 
Nacional de Zumbi e da Consciên-
cia Negra.

“Reconhecendo que muitas 
pessoas podem não estar cientes 
deste novo feriado, comunicamos 
que, neste dia, não haverá aulas 
nas escolas municipais conforme 
calendário escolar e os expedien-
tes nas repartições públicas esta-

rão suspensos”, destaca a prefei-
tura. 

Segundo a municipalidade, 
excetuam-se (da suspensão de 
serviços públicos municipais no 
feriado) os serviços essenciais, 
assim considerados, os de saú-

de, vigilância em prédios muni-
cipais, os vinculados à Secretaria 
de Meio Ambiente e Urbanismo 
(recolhimento de lixo, projeto 
bem-estar animal, os serviços da 
Recivida) e a Casa de Acolhimen-
to, esta vinculada à Secretaria de 

Assistência Social e Direitos Hu-
manos. “Contamos com a com-
preensão de todos e reforçamos 
a importância dessa data para a 
reflexão sobre a luta contra a de-
sigualdade racial”, concluí a nota 
da Prefeitura.

Dia 20 de novembro será feriado também em Torres
Data foi estabelecida como feriado nacional para a celebração do Dia Nacional de Zumbi e da Consciência Negra
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No mês de outubro de 2024, a 
comunidade de Torres celebrou os 
aniversários de duas de suas mais 
tradicionais instituições de ensino, a 
Escola Municipal Fundamental San-
ta Rita, que completou 70 anos, e a 
Escola Municipal Fundamental Alci-
no Pedro Rodrigues, comemorando 

seus 60 anos. Ambas as celebrações 
foram marcadas pela valorização da 
história, pelo reconhecimento de 
todos os que contribuíram para o 
crescimento dessas escolas, e pela 
projeção de um futuro de inovação 
e excelência no ensino.

A culminância do projeto “San-

ta Rita: Vislumbrando Novos Ca-
minhos – Vivendo, Crescendo e 
Aprendendo” foi realizada no dia 
19 de outubro, em um evento que 
envolveu toda a comunidade edu-
cativa. Organizado ao longo do ano 
em duas etapas. O projeto buscou 
captar a visão dos alunos sobre a 
importância da escola na socieda-
de, destacando o impacto transfor-
mador na vida de muitas gerações. 
A celebração incluiu exposições de 
trabalhos e maquetes, murais com 
fotos de ex-alunos e colaboradores, 
além de atividades que reforçaram a 
trajetória de 70 anos de uma escola 
que se tornou símbolo de educação 
e cidadania.

A Escola Municipal Fundamental 
Alcino Pedro Rodrigues, por sua vez, 
comemorou seus 60 anos no dia 26 

de outubro. Durante a 
celebração, a comunida-
de reafirmou o compro-
misso com o futuro: “Ao 
celebrarmos 60 anos de 
história, se pode olhar 
para o futuro com oti-
mismo e confiança, ino-
vando, buscando sempre 
as melhores práticas pe-
dagógicas e investindo 
em tecnologia para ofe-
recer um ensino de exce-
lência.” Com essa visão, 
a escola deseja continu-
ar sendo um espaço de 
desenvolvimento e cres-
cimento, respeitando a 
tradição, mas sempre de 
olho em novas metodo-
logias e avanços.

DATA ESPECIAL EM TORRES: Escola Santa Rita completa 
70 anos, enquanto Escola Alcino celebra 60 anos 

SOCIAL

Escolas Municipais de Torres celebram décadas de história com projetos de homenagem e olhar no futuro

Celebração na Escola Santa Rita

 Fundada em 2018, A Mais Bela 
Grife surgiu de uma paixão pro-
funda pelo design, pela conexão 
entre as pessoas e as cidades e 
pela beleza única de Torres, uma 

joia natural no litoral gaúcho. A 
marca oferece uma combinação 
de produtos autorais e itens per-
sonalizados com ilustrações ex-
clusivas inspiradas nas paisagens 

e na cultura local, indo além dos 
simples souvenirs. Suas peças de 
decoração minimalistas contam 
histórias e trazem a essência de 
Torres para dentro de casa ou do 
ambiente de trabalho.

A Mais Bela Grife apresenta 
uma linha diversificada, que inclui 
chaveiros, ímãs, objetos de deco-
ração, velas, papelaria, camisetas, 
ecobags, meias, entre outros. E 
a partir deste dia 1° de novem-
bro, a marca ganha um espaço 
próprio em um container junto 
à Orla Gastronômica dos Mo-
lhes - na Rua Egídio Michaelsen, 
222, em Torres. No novo endere-
ço, o público poderá conhecer o 
universo da marca e explorar de 
perto os produtos que refletem 

o espírito da 
cidade. Além 
da nova loja, 
A Mais Bela 
Grife está 
presente em 
outros pon-
tos de venda 
em Torres e 
também na 
Casa de Cul-
tura Mario 
Q u i n t a n a , 
em Porto 
Alegre, onde oferece ilustrações 
que homenageiam a relação do 
poeta Mario Quintana com a ca-
pital gaúcha.

“Estou muito animada para 
abrir as portas e oferecer um es-

paço que reflete todo o carinho e 
a dedicação que coloco em cada 
criação”, comenta Gabriela Mello, 
designer e proprietária da marca. 
Acompanhe o trabalho da em-
presa nas redes sociais pelo Insta-
gram @amaisbelagrife

A Mais Bela Grife inaugura loja física em container junto à Orla Gastronômica de Torres

Aniversário da Escola Alcino

Reconhecimento ao trabalho coletivo dos educadores
Essas comemorações mostram o 

compromisso das escolas com o for-
talecimento do vínculo com a comuni-
dade e o reconhecimento do trabalho 

coletivo de educadores, alunos e fami-
liares ao longo dos anos. 

Para o Prefeito de Torres Carlos 
Souza, esses momentos de valorização 

da comunidade escolar são preciosos. 
Ainda faz um agradecimento especial 
a todos que diariamente tornam esses 
espaços de aprendizado, respeito e 

trocas enriquecedoras, transformando 
a educação e a vida de muitas famílias 
em Torres. Finaliza citando a impor-
tância de uma Secretaria de Educação 

atuante em prol da comunidade e em 
nome do Secretário Alceu Scheffer, es-
tende seu reconhecimento a todos que 
atuam na educação da nossa cidade.

Entre os dias 25 e 27 de outu-
bro, em Arroio do Sal, a Diocese de 

Osório por meio da Comissão Dio-
cesana de Liturgia, realizou seu I Se-

minário Diocesano de Liturgia, com 
o tema “Metodologia da Formação 
Litúrgica”, sob a assessoria do Pe. 
Marlon Ramos Lopes, que é mestre 
em Sacra Teologia com especiali-
zação litúrgico-pastoral. O evento 
reuniu mais de 100 participantes, 
entre agentes de pastoral litúrgica, 
catequistas e outras lideranças de 
diversos movimentos eclesiais, to-
dos comprometidos em aprofundar 
seus conhecimentos sobre a litur-
gia.

A abertura do seminário contou 
com a presença do bispo da Dioce-
se de Osório, dom Jaime Pedro Kohl, 
que destacou a importância da for-
mação contínua para a vivência in-

tegral da liturgia, em conformidade 
com as orientações do Concílio Va-
ticano II. Durante o evento, os parti-
cipantes tiveram a oportunidade de 
se engajar em atividades teóricas e 
práticas, incluindo roteiros e dinâmi-
cas que visam multiplicar o aprendi-
zado em suas comunidades.

Elizeu, membro da Comissão Dio-
cesana de Liturgia e representante 
da Paróquia São Pedro de Xangri-Lá, 
observou a necessidade de maior 
conhecimento sobre a Instrução Ge-
ral do Missal Romano entre os par-
ticipantes. “Percebemos que muitos 
ainda não conhecem este documen-
to fundamental para as formações 
litúrgicas. No entanto, a animação 

e o interesse demonstrados foram 
encorajadores para continuarmos 
nosso trabalho”, comentou.

O seminário foi finalizado no do-
mingo com uma celebração da Euca-
ristia, presidida pelo assessor eclesi-
ástico da Liturgia na Diocese, padre 
Marlon Ramos Lopes, que atuou 
como assessor do evento. A Dioce-
se de Osório já anunciou a data do 
próximo Seminário Diocesano de Li-
turgia, agendado para os dias 7, 8 e 
9 de novembro de 2025, novamente 
na APRESUL, em Balneário São Pe-
dro, Arroio do Sal.

*FONTE – Ascom Diocese 
de Osório

I Seminário Diocesano de Liturgia reuniu cerca de 100 participantes em Arroio do Sal

Participantes do I Seminário Diocesano de Liturgia
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres

BOLETIM INFORMATIVO 
DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           

                                                                           
Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), 
vice-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secre-
taria dos vereadores Cláudio da Silva de Freitas (Republica-
nos) e Dilson Mauro Jardim Boaventura (MDB), a Câmara 
Municipal de Vereadores realizou sua 34a Sessão Plenária 
Ordinária, do 4o Período Legislativo, da 18ª Legislatura, 
às 16h, do dia 29 de outubro de 2024. Presentes ainda, 
Verª. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. Fábio da Rosa (PP), 
Ver. Igor dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó Miguel Zefe-
rino (PDT), Ver. Luciano Raupp (PSDB), Ver. Moisés Trisch 
(PT), Ver. Silvano Borja (Podemos) e Ver. Vilmar dos San-
tos Rocha (União Brasil).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Edital nº 40/2024, do Poder Executivo, fazendo saber que 
no dia 05 de novembro de 2024, às 14h30min, será reali-
zada Audiência Pública para apresentação do 1º Relatório 
Detalhado do Quadrimestre Anterior de 2024 da Secretaria 
Municipal de Saúde de Torres.
Ofício nº 438, de 21 de outubro de 2024, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
188/2024, do Ver. Igor Beretta.
Ofício nº 439, de 21 de outubro de 2024, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
170/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 440, de 21 de outubro de 2024, do Poder Execu-
tivo, encaminhando resposta ao Pedido de Informações nº 
189/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino.
Ofício nº 444, de 22 de outubro de 2024, do Poder Exe-
cutivo, encaminhando a Portaria nº 940, de 21 de outubro 
de 2024, que nomeia a Comissão de Transição de Governo 
Municipal.
Ata de transmissão de cargo, do Poder Executivo, comuni-
cando que o senhor Carlos Alberto Matos de Souza, titular 
do cargo de Prefeito Municipal de Torres, retornou de suas 
férias regulamentares no período de 21 de outubro de 2024 a 
23 de outubro de 2024, em virtude de convocação expedida 
pelo gabinete do Prefeito.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS – Primeira Sessão
Emenda Nº 06/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, ao 
Projeto de Lei n° 89/2024, de autoria do Poder Executivo, 
que dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para o exercí-
cio financeiro 2025.
Emenda Nº 07/2024, da Mesa Diretora, ao Projeto de Lei nº 
89/2024 de autoria do Poder Executivo que “Dispõe sobre 
as Diretrizes Orçamentárias para o exercício financeiro de 
2025”.
Projeto de Lei Nº 116/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho 
Borja, que denomina via pública no Bairro Belvedere, neste 
município: Travessa Vento Sul
Projeto de Lei Nº 117/2024, do Poder Executivo, que auto-
riza contratações para atuarem na Secretaria de Saúde para 
atuar no atendimento do Programa SALVAR SAMU.
Projeto de Lei Nº 118/2024, do Poder Executivo, que autori-
za prorrogar contratações de Agente Comunitário de Saúde 
e Fonoaudiólogo para atuarem na Secretaria de Saúde.
Projeto de Lei Nº 119/2024, do Poder Executivo, que altera 
a Lei no 5.063, de 12 de setembro de 2019, que dispõe sobre 
a criação do Programa Municipal de Prevenção e Combate 
ao Mosquito Aedes aegypti, transmissor da dengue, zika ví-
rus e chikungunya, e dá outras providências.

Em Segunda Sessão
Projeto de Lei Nº 115/2024, do Poder Executivo, que estima 
a Receita e Fixa a Despesa do Município de Torres para o 
Exercício Financeiro de 2025.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 374/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer 
a retirada da Emenda 02/2024, do Projeto de Lei n° 89/2024.

Nº 375/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer 
o encaminhamento de Moção de Congratulação ao piloto 
de balão, Fernando Silva, pela sua vitória no 3º Festival de 
Balonismo de Vacaria–RS.
Nº 376/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
requer o encaminhamento de Moção de Pesar para a família 
Dutra, pelo falecimento da Sra. Zélia Maria da Silva Dutra.
Nº 377/2024, da Mesa Diretora, que requer autorização para 
o Diretor da Câmara participar de curso nos dias 05,06,07 e 
08 de Novembro no INLEGIS em Porto Alegre/RS.
Nº 378/2024, dos vereadores Igor Beretta, Dilson Mauro 
Jardim Boaventura, Rogério Evaldt Jacob e Moisés Trisch, 
que requer autorização para viajar a Brasília nos dias 26 a 
29 de novembro de 2024, a fim de cumprir agenda no Con-
gresso Nacional, para encaminhamento de emendas parla-
mentares.
Nº 380/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o en-
caminhamento de Moção de Pesar aos familiares de Rogério 
Gerber Farinha pelo seu falecimento.

INDICAÇÃO
Nº 370/2024, da Verª. Carla Rodrigues Daitx, que indica 
ao Poder Executivo a alteração de via de direção (de mão 
dupla, para mão única) na Rua Ernesto Silva, Bairro Igra 
Norte.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 195/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita 
Informações ao Poder Executivo sobre a pavimentação da 
Travessa do Faxinal “Estrada do Normélio”, na curva de 50 
metros não realizada e outras considerações.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIA
Nº 739/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto a implan-
tação de um quebra-molas ou lombo-faixa na Rua São Mi-
guel, n° 740, Bairro Itapeva Norte, neste Município.
Nº 740/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Exetutivo providências para que seja efetuado o levanta-
mento e conserto de meio-fio ao lado da Escola Jorge Lacer-
da, na Avenida Itapeva.
Nº 741/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo providências quanto à colocação de 
base graduada ou material similar na Av. Santa Maria, Praia 
Lagoa Jardim, em Torres/RS.
Nº 742/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder 
Exetutivo providências para que seja efetuada a colocação 
de duas goleiras no campo em frente ao Bar do Adilson, 
localizado na Beira Mar,  Praia Itapeva Sul.
Nº 743/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que soli-
cita ao Poder Executivo o patrolamento e colocação de base 
graduada na Rua Dona Margarida,  Bairro Faxinal.
Nº 744/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências para ser passada a 
patrola e a colocação de base graduada na Rua Constantino 
Scheffer, Bairro Faxinal.
Nº 745/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que so-
licita ao Poder Executivo providências quanto a pintura da 
faixa de pedestre já existente e implantação de quebra-mo-
las ou lombo-faixa na extensão da Rua Santa Helena, Bairro 
Arroio, neste Município.
Nº 746/2024, da Verª. Carla Rodrigues Daitx, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao recolhimento do 
lixo reciclável nos contêineres na Prainha, que estão super-
lotados e causando acúmulo de lixo no entorno.
Nº 747/2024, da Verª. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de base 
graduada e patrolamento na Estrada do Camping, Praia Ita-
peva, cuidando para não interromper a canalização da água 
da chuva.
Nº 748/2024, da Verª. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto a manutenção, patro-
lamento e ensaibramento da estrada do Poço Grande, Bairro 
Salina 2, neste Município.
Nº 749/2024, da Verª. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 

Poder Executivo providências quanto a manutenção, patro-
lamento e ensaibramento da Rua Dona Lucília, Bairro São 
Brás.
Nº 750/2024, da Verª. Carla Rodrigues Daitx, que reitera o 
Pedido de Providência nº 528/2024, que solicita ao Poder 
Executivo a sinalização da ciclovia e das faixas de seguran-
ça no entorno da Lagoa do Violão, que tem comprometido a 
segurança dos usuários.
Nº 751/2024, da Verª. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à drenagem e patrola-
mento da Rua dos Eucaliptos, no Bairro Campo Bonito, que 
tem dificultado a circulação dos moradores.
Nº 752/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que 
solicita ao Poder Executivo providências quanto ao possí-
vel foco de mosquito encontrado por moradores, em águas, 
localizado na Rua Boa Vista, nº 65, Bairro São Francisco, 
nessa Cidade.
Nº 753/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita pro-
vidências ao Poder Executivo quanto aos bueiros entupidos 
na Rua Ariel Silva com Rua Santo Antônio, bairro Guarita e 
outras situações desagradáveis.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Igor Beretta: Pediu que o Executivo faça a pavimenta-
ção da Avenida Antônio Brunelli, na Vila São João. Espera 
que o Chefe do Executivo encontre solução para o proble-
ma. Parabenizou as pessoas que participaram do ato sim-
bólico “Abraço à Guarita”, realizado na semana anterior. 
Destacou que muitos empreendimentos, quando seguem as 
normas de meio ambiente e de legislação, trazem benefí-
cios e desenvolvimento para os bairros, fato que precisa ser 
levado em conta, e pediu que haja equilíbrio na análise de 
situações como essa. Citou uma carta de repúdio, feita pelos 
servidores da Escola Santa Rita, que fizeram grande propa-
ganda de seu nome, fato que o levou a ser o vereador mais 
votado do Bairro Faxinal.

Verª. Carla Rodrigues Daitx: Reiterou sua indicação ao 
Executivo para a instalação de uma guarita de guarda-vidas, 
na Praia Grande, para o Corpo de Bombeiros. Pediu pela 
colocação de um quebra-molas entre as ruas Pedro Cinci-
nato Borges e Manoel Fortunato de Souza, próximo à Emei 
João XXIII. Solicitou ao Executivo que faça a demarcação 
para estacionamento de motorhomes nas vias públicas da 
cidade, em vistas à alta temporada que se aproxima. Soli-
citou a pintura da ciclovia no entorno da Lagoa do Violão, 
para um melhor trânsito dos ciclistas e famílias que passam 
pelo local. Relatou que as lixeiras destinadas à coleta de vi-
dro, na orla do Mampitura, Prainha e Praia Grande, não têm 
sido recolhidas. Sugeriu ao Executivo que faça a inscrição 
no Ministério da Saúde para aquisição das Práticas Integra-
tivas e Complementares (PICs). Destacou que essas práticas 
já acontecem em vários municípios, citando algumas já em 
uso nesses locais.

Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Relatou que no ano an-
terior os veículos estavam sendo estacionados em cima das 
ciclovias do entorno da Lagoa do Violão. Reiterou sua Indi-
cação ao Executivo para que tome providências quanto ao 
caso, para esse ano, na alta temporada. Elogiou a colocação 
de asfalto na Rua Elizeu Kuwer, salientando que os veículos 
têm transitado em alta velocidade pelo local. Pediu pela ins-
talação de quebra-molas. Parabenizou o Executivo pelo as-
falto que está sendo colocado na Rua 21 de Maio. Parabeni-
zou também o atleta Fernando Silva, campeão no 3º Festival 
de Balonismo em Vacaria, e a equipe do Projeto Flexinhas, 
que participou da 1ª Copa ATP, ocupando o 3º lugar no Sub-
9, e campeã no Sub-11. Elogiou o Mar Azul em sua atuação 
no Campeonato Serra/Mar no final de semana.

Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Solicitou que o 
Executivo realize a pavimentação na Rua Antônio Brunelli, 
na Vila São João, já que a anterior ficou em péssimo esta-
do devido à baixa qualidade do material. Citou uma série 
de vias do município que precisam de uma maior atenção. 

CÂMARA DE TORRES
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Comprometeu-se em falar com o Prefeito Carlos Souza 
para que olhe a situação com carinho. Solicitou à Secre-
taria de Obras para que faça o corte de grama e pintura de 
meios-fios do município, em virtude da chegada do ve-
rão. Teceu elogios ao Secretário Mauro e aos servidores da 
Pasta. Parabenizou o Vereador Luciano Raupp pelo ani-
versário. Lamentou o falecimento da senhora Zélia Dutra, 
que deixou saudade no coração dos munícipes. Disse que 
no decorrer da vida “é necessário acreditar em um Deus 
porque a vida é breve”.

Ver. Luciano Raupp: Fez menção à Rua Antônio Bru-
nelli, na Vila São João, e à necessidade de uma nova pa-
vimentação no local. Fez breve histórico sobre a Vila Tio 
Eta, na Comunidade do Jacaré. Disse que o pó que levanta 
nas vias daquela localidade é imensa. Espera que o Exe-
cutivo tome providências quanto à situação. Parabenizou 
a Equipe do São Brás, que participou do Interestadual, no 
final de semana, com vitória.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Destacou que o Executivo 
colocou em execução algumas de suas emendas impositi-
vas. Dentre elas, citou a Rua Oscar Nunes Machado, Rua 
Otávio Ferraro, Rua Raul Carlos da Silva e Rua Artur 
Manoel Schoefell. Relatou que no início de seu mandato, 
esteve na sede do IPE com os vereadores Silvano Bor-
ja e Carla Daitx, na tentativa de instalação de um ponto 
de atendimento daquele instituto em Torres. Lamentou 
que a instituição aumentou o valor dos descontos e que, 
em contrapartida, diminuiu o atendimento no municí-
pio. Disse que “é uma falta de respeito do Governador 
do Estado com os contribuintes”. Cobrou do Executivo 
a aplicação de sua Emenda Impositiva no valor de R$ 
73.000,00 que seria destinada à Praia Gaúcha, afirmando 
que deve ser aberta uma sindicância para apurar o caso, 
pois até o momento a verba não foi aplicada de maneira 
efetiva.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Cobrou do Exe-
cutivo pela execução plena de uma praça no bairro São 
Francisco que, até o momento, não foi concluída. Disse 
que a empresa responsável alegou que o mau tempo tem 
dificultado a finalização. Quanto à colocação de asfal-
to no local, disse que o Executivo precisa concluir sua 
pavimentação. Informou que a Rua Leopoldino João da 
Rosa será pavimentada em breve. Solicitou ao Executi-
vo que pavimente a avenida de entrada da Praia Paraíso. 
Relatou que a CEEE informou ao Ministério Público que 
deu como encerrados os serviços de extensão de rede nas 
Praias Real, Tupinambá, Casqueiro, Weber, Santa Helena 
e Estrela do Mar. Irá até o local para verificar se o serviço 
foi concluído.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Foi informado de que o Pos-
to de Pronto Atendimento do Município está superlotado. 
Pediu que a Secretária de Saúde verifique a situação. Fa-
lou que há pouco tempo foi aprovado um financiamento 
no valor de R$ 20.000.000,00 para pavimentação de vias 
do município. Pediu especial atenção à Rua Antônio Bru-
nelli, na Vila São João. Sugeriu que estes recursos sejam 
destinados a localidades que realmente tenham maior nú-
mero de moradores. Parabenizou o senhor Baltazar, que 
participou com grande êxito da campanha do futuro pre-
feito.

Ver. Moisés Trisch: Disponibilizou uma emenda imposi-
tiva para aquisição de bikes elétricas, destinadas às agen-
tes de saúde que atuam em áreas mais distantes. Relatou 
que o Executivo reduziu os salários dos médios na última 
licitação. Pediu que a Secretária de Saúde minimize a si-
tuação. Lamentou que o atual prefeito tenha se colocado 
contrário à indicação de seu nome para a equipe de transi-
ção. Disse que “sabia que o prefeito era um mal vencedor, 
e que agora se mostrou um péssimo perdedor”. Estranhou 
a colocação de asfalto na Avenida São Pedro e que, ao 
pesquisar, descobriu que naquela via está a mansão do 
Prefeito Carlos Souza. Salientou que “o ato dele, de final 
de governo, foi de asfaltar a própria casa”. Afirmou que 
“esse é um ciclo que se encerra, e as urnas mostraram o 
porquê teria que se encerrar”.

ORDEM DO DIA
Emenda Nº 07/2024, da Mesa Diretora, ao Projeto de Lei 
nº 89/2024 de autoria do Poder Executivo, que “Dispõe 
sobre as Diretrizes Orçamentárias para o exercício finan-
ceiro de 2025”. APROVADA.
Emenda Nº 02/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, 
ao Projeto de Lei n° 89/2024, de autoria do Poder Execu-
tivo, que dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para o 
exercício financeiro 2025. RETIRADA PELO AUTOR.
Emenda Modificativa Nº 04/2024, do Ver. Igor Beretta, 
ao parágrafo sétimo do art. 26 do Projeto de Lei 89/2024. 
APROVADA.
Emenda Nº 06/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, 
ao Projeto de Lei n° 89/2024, de autoria do Poder Execu-
tivo, que dispõe sobre as diretrizes orçamentárias para o 
exercício financeiro 2025. APROVADA.
Projeto de Lei Nº 89/2024, do Poder Executivo, que dis-
põe sobre as diretrizes orçamentárias para o exercício fi-
nanceiro de 2025. APROVADO.
Emenda Modificativa Nº 01/2024, da Comissão Espe-
cial (Projeto de Resolução nº 03/2024) (CEPR/03/2024) 
(CEPR/03/2024), ao art 1º do Projeto de Resolução nº 
03/2024, que altera dispositivo da Resolução nº 01, de 01 
de dezembro de 2022, que dispõe sobre o Regimento In-

terno da Câmara Municipal de Torres. 2º DISCUSSÃO.
Emenda Aditiva Nº 02/2024, da Mesa Diretora, ao Projeto 
de Resolução nº 03/2024, que altera dispositivos da Reso-
lução nº 01, de 1º de dezembro de 2022, que dispõe sobre 
o Regimento Interno da Câmara Municipal de Torres. 2º 
DISCUSSÃO.
Emenda Modificativa Nº 03/2024, da Mesa Diretora, ao 
Projeto de Resolução nº 03/2024, que altera dispositivos 
da Resolução nº 01, de 1º de dezembro de 2022, que dis-
põe sobre o Regimento Interno da Câmara Municipal de 
Torres. 2º DISCUSSÃO.
Projeto de Resolução Nº 03/2024, da Mesa Diretora, que 
altera dispositivos da Resolução nº 01, de 1º de dezembro 
de 2022, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câma-
ra Municipal de Torres. 2º DISCUSSÃO.
Projeto de Lei Nº 111/2024, do Poder Executivo, que ins-
titui a Rede de Apoio à Escola e define as diretrizes gerais 
e objetivos a serem alcançados. APROVADO.

TRIBUNA
Paulo Sérgio Pires – Presidente do Moto Clube de Tor-
res: Fez um breve relato do evento em anos anteriores, 
conhecido como Moto Beach. Evento esse que foi assu-
mido pelo Moto Clube para a realização do 5º Moto Clu-
be Edição 2024, convidando a comunidade a participar 
do evento que acontecerá nos dias 15 e 16 de novembro. 
Dentre as atividades, destacou que todas as atrações serão 
realizadas em horários e locais determinados. Entre elas, 
a animação da abertura feita por dois Djs e apresentação 
da banda Jack Clássico. No segundo dia, cantora Elis, Mr 
Jack, Doce Cravo e show com três Djs, no encerramento. 
Agradeceu à Casa Legislativa pelo espaço.

Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do 
Legislativo, convida a todos para acessarem o site da 
Câmara Municipal de Torres https://www.camarator-
res.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditi-
vos e visuais, a nova plataforma permite à população 
ficar por dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.

Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em 
tempo real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a co-
munidade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br

Aquilo que já era previsto 
aconteceu.  Depois de idas e 
vindas na justiça, pendências ju-
diciais fizeram com que os votos 
dados ao candidato a prefeito de 
Arroio do Sal do PSD, João Rocha, 
fossem anulados em processo 
transitado e julgado. Ou seja, o 
ex-candidato, após essa decisão 
definitiva do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), restou com zero 
votos.

Para que o leitor entenda, João 
Rocha teve seu nome indicado a 
prefeito na convenção pelo seu 
partido PSD numa coligação com 
o PSDB que tinha como vice o 
nome do Alemão do Mercado. 
Entretanto, o ministério público 

através do promotor eleitoral e a 
juíza do eleitoral da comarca de 
Torres indeferiram o registro em 
razão de que o João Rocha es-
tava inelegível em razão de atos 
de improbidades administrativas 
praticados pelo candidato no seu 
último mandato de prefeito da 
mesma Arroio do Sal.

João Rocha ingressou com vá-
rios recursos junto à justiça elei-
toral, incluindo o TRE e todas as 
decisões foram desfavoráveis à 
candidatura e sempre de forma 
unânime os desembargadores do 
Tribunal Regional Eleitoral decidi-
ram que as condenações e sen-
tenças aplicadas ao ex-candidato 
o tornaram inelegível.

A decisão definitiva do Tri-
bunal Superior Eleitoral – TSE, 
também alcança o candidato a 
vice na chapa liderada por João 
Rocha, que mesmo não estando 
inelegível também acabou não 
permanecendo com os votos da-
dos à chapa indeferida.

Após essa decisão definitiva 
da justiça eleitoral, a ordem do 
resultado das eleições do último 
dia 06/10  em Arroio do Sal ficou 
o seguinte: Em primeiro lugar 
Luciano Pinto com 2.487 votos, 
em segundo lugar Diego Quadros 
com 2.237 votos, em terceiro lu-
gar Paulo Bianchi com 304 votos 
e em último lugar com zero votos 
João Rocha.

Candidato a prefeito de Arroio do Sal tem 
todos os votos anulados pelo TSE
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Aconteceram em Arroio do Sal 
uma série de audiências públicas 
esta semana, marcando um passo 
significativo na revisão do plano di-
retor municipal. A Universidade de 
Caxias do Sul (UCS), com o apoio 
da prefeitura, conduziu os encon-
tros com o intuito de apresentar 
um diagnóstico detalhado e discutir 
com os cidadãos as futuras diretri-
zes urbanísticas da cidade.

Na terça-feira (22), o Ginásio 
Professor Gentil (Rondinha) abriu 
suas portas para o primeiro even-

to, seguido pelo encontro no clube 
de mães do Balneário Atlântico na 
quarta-feira(23). O Chopão, conhe-
cido ponto de encontro da comu-
nidade, foi o local escolhido para 
encontro na quinta-feira (24), pro-
porcionando um ambiente informal 
para debates construtivos. Encer-
rando a semana, a Associação Ami-
gos da praia Bom Jesus acolheu a 
última audiência na sexta-feira(25), 
enfatizando a colaboração comuni-
tária no desenvolvimento sustentá-
vel da região.

O tema central dessas audiências 
foi a assessoria técnica especializa-
da para a revisão do plano diretor 
e a elaboração do plano de mobili-
dade urbana. Especialistas da UCS 
apresentaram estudos e análises, 
enquanto os moradores tiveram a 
oportunidade de expressar suas pre-
ocupações, sugestões e expectati-
vas. A revisão do plano diretor é um 
processo vital que define a estrutura 
física, social e econômica da cidade, 
influenciando diretamente na qua-
lidade de vida dos seus habitantes.

Audiências públicas apresentaram diagnóstico 
para a revisão do Plano Diretor em Arroio do Sal

REGIÃO

Dom Pedro de Alcântara reforça parceria com o Governo do Estado para desenvolver turismo local
Na manhã desta quarta-feira, 30 de 

outubro, Rodrigo Boff Daitx, representan-
do o prefeito Alexandre Model, participou 
de uma reunião na Secretaria de Turismo 
do Estado, em Porto Alegre. O encontro 
teve como objetivo a inclusão de Dom 
Pedro de Alcântara no Mapa do Turismo, 
com ênfase em ações voltadas para o tu-
rismo religioso e rural.

Durante a reunião, Rodrigo se encon-
trou com Cristiane Silva, coordenadora 
de regionalização, e João Bertoldi, diretor 
de projetos. Na pauta, foram discutidas 
questões relacionadas à infraestrutura e 
ao desenvolvimento turístico do municí-

pio. Um dos principais focos da adminis-
tração é a conclusão da pavimentação da 
Estrada do Pinheiro, interligando a parte 
de chão batido até o calçamento existen-
te que dá acesso ao Santuário Diocesano 
da Gruta, além da liberação de recursos 
através do Consórcio Cidirur para a pavi-
mentação de um trecho que vai do Centro 
à comunidade do Arroio dos Mengue.

A Secretaria de Turismo comprome-
teu-se a apoiar essas demandas, reforçan-
do o alinhamento com o município para 
a execução dos projetos e o desenvolvi-
mento do turismo local. “Essa parceria é 
essencial para que possamos impulsionar 

as potencialidades turísticas de Dom Pe-
dro de Alcântara, valorizando nossa iden-
tidade e promovendo nosso município 
como um destino atrativo tanto no turis-
mo religioso quanto no rural. Além disso, 
essa área será uma prioridade no novo 
governo do prefeito Xande” destacou Ro-
drigo Boff Daitx.

A Administração Municipal continua 
empenhada em buscar recursos e forta-
lecer laços institucionais que viabilizem a 
realização de projetos estruturantes, pro-
movendo o desenvolvimento econômico 
e social da região. (FONTE – Ascom Pref. 
Dom Pedro de Alcântara)

Prefeito Bolão visita obras em andamento em Arroio do Sal
O prefeito de Arroio do Sal, Affonso 

Flávio Angst (Bolão), dedicou a manhã 
da última terça-feira (29 de outubro), 
para inspecionar pessoalmente o pro-
gresso das obras em diversos pontos 
do município. O roteiro começou 
com a verificação das obras de asfal-
tamento que prometem melhorar sig-
nificativamente o acesso ao Balneário 

Atlântico, incluindo a escola Santos 
Salvador de Melo, o campo de futebol 
local e a nova creche que está sendo 
construída na região. A visita prosse-
guiu no ginásio de esportes da mesma 
escola, onde o prefeito observou os 
trabalhos finais de pintura e ilumina-
ção, que estão prestes a ser concluídos 
para disponibilização à comunidade.

Além disso, Bolão acompanhou 
as obras adjacentes ao ginásio, onde 
estão sendo erguidas novas instala-
ções que incluem uma copa, banheiro 
com acessibilidade, espaço gourmet 
e dois vestiários. Estas instalações 
não só servirão aos frequentadores 
do ginásio, mas também aos usuários 
do campo de futebol e aos alunos da 
escola, com previsão de entrega para 
dezembro deste ano. Em seguida, o 
prefeito visitou a construção da escola 
de educação infantil, onde o reboco 
interno está sendo finalizado. O pró-
ximo marco será a instalação do piso, 
com término previsto para o final de 
fevereiro de 2025.

LIMPEZA NA LAGOA DO BANHO 
- Para finalizar a série de inspeções, 
o prefeito esteve na Lagoa do Banho, 
onde está em curso a limpeza dos ‘re-
polhos da água’, uma medida essen-
cial para a manutenção da qualidade 

ambiental e estética do local. Essas 
iniciativas destacam o compromisso 
da administração municipal com a me-
lhoria contínua da infraestrutura e dos 

serviços públicos, visando o bem-estar 
e a qualidade de vida dos cidadãos. 
(FONTE – Ascom Prefeitura Arroio do 
Sal)

A Universidade de Caxias do Sul (UCS), com o apoio da prefeitura, conduziu 4 encontros – entre os dias 22 e 25 de outubro - com o 
intuito de apresentar um diagnóstico detalhado e discutir com os cidadãos as futuras diretrizes urbanísticas da cidade

Análise das contribuições recebidas
“A prefeitura de Arroio do Sal 

demonstrou seu compromisso 
com um desenvolvimento urbano 
equilibrado e inclusivo, reforçando 
a importância de ouvir as diversas 
vozes da comunidade. Este proces-
so colaborativo visa não apenas 
atender às necessidades atuais, 
mas também antecipar os desafios 
futuros, garantindo que Arroio do 

Sal continue sendo um lugar prós-
pero e agradável para se viver”, 
afirma a comunicação da munici-
palidade de Arroio do Sal, sobre as 
reuniões.

Com a conclusão desta série de 
audiências, a UCS e a prefeitura 
agora trabalharão juntas na aná-
lise das contribuições recebidas, 

com o objetivo de integrar as pers-
pectivas locais no planejamento 
estratégico da cidade de Arroio do 
Sal. O envolvimento dos cidadãos 
é essencial para o sucesso deste 
projeto, e Arroio do Sal está no 
caminho certo para moldar um fu-
turo promissor para todos os seus 
residentes.

Procissão de cerca de 100 veículos agrícolas,  foi um dos 
pontos altos do evento
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Por Centro Ecológico
__________________

Estudantes de Turismo Rural de 
Três Forquilhas receberam no Sítio 
Café na Roça, na quarta-feira (23 
de outubro), uma turma do curso 
de Turismo Rural de Maquiné para  
um dia de Oficina Panc (Plantas 
Alimentícias Não Convencionais).  
Junto com as instrutoras Scheila  
Rigotti e Cláudia Weschenfeldr, as 
alunas e alunos prepararam o al-
moço com flores e plantas espon-
tâneas comestíveis da propriedade 
agroecológica de Maria Inês Gon-

çalves Flores e Ronildo Flores.
“Empregamos no preparo do 

almoço as seguintes Panc: manga-
rá, polpa de juçara, polpa de butiá, 
capiçoba, folhas de batata doce, 
almeirão, serralha, pra pronobis, 
Major Gomes, tansagem, língua de 
vaca, capuchinha, rúcula nativa”, 
contou Inês, que faz parte da tur-
ma de Turismo Rural de Três For-
quilhas. Entre as flores, ela listou 
brinco de princesa, begônia, rosas, 
lanterninha japonesa e capuchi-
nha.

A combinação destes ingredien-
tes com elementos da cozinha do 

dia a dia, resultou em pão de ora 
pro nóbis recheado com mangará, 
arroz com polpa de juçara, banane-
se ( maionese com banana verde), 
geleia de juçara, flores de capu-
chinha recheadas com beterraba, 
omelete com Panc e salada panc.

Como um mimo, as turmas le-
varam para casa sal temperado 
com ervas aromáticas verdes e 
sal temperado com ervas aromá-
ticas secas. Para evitar plásticos, 
a organização do evento solicitou 
previamente que todos e todas le-
vassem dois vidros pequenos para 
a oficina.

Uso da biodiversidade na alimentação é tema 
de oficina para cursos de Turismo Rural

REGIÃO

FONTE – Litoral na Rede
_________________

O Corpo de Bombeiros Militar do 
RS (CBMRS) combateu um incên-
dio em um depósito de materiais 
recicláveis no início da madrugada 
desta sexta-feira (25), em Três Ca-
choeiras. O pelotão de bombeiros 
militar de Terra de Areia atendeu a 

ocorrência. 
Os bombeiros agiram rapida-

mente para apagar as chamas e evi-
taram que o fogo atingisse outras 
áreas do depósito, de 2100 m². O 
prédio fica localizado na estrada do 
Pontal, no bairro Fernando Ferrari.

O CBMRS informou que foram 
utilizados aproximadamente 5000 
l de água no combate ao fogo. Se-

gundo a corporação os danos fo-
ram apenas materiais e não houve 
feridos. 

A causa do incêndio está sendo 
investigada. A suspeita é que um 
cabo de eletricidade tenha se rom-
pido e caído nos materiais reciclá-
veis, dando início ao fogo.

Com problemas no telefone de 
emergência 193, os quartéis do 

corpo de 
bombeiros 
militar do 
litoral norte 
estou rece-
bendo cha-
madas por 
números al-
ternativos.  
Em Torres, o telefone alternativo 

do Corpo de Bombeiros é o (51) 
98577-1167.

Bombeiros combatem incêndio em depósito 
de materiais recicláveis de Três Cachoeiras

Autoridades municipais de Arroio do 
Sal participam de reunião com DTA e 

UCS sobre o Porto Meridional
Em uma reunião realizada na se-

mana passada Câmara de Vereado-
res de Arroio do Sal, representantes 
da DTA Engenharia Portuária e Am-
biental, especialistas da Universida-
de de Caxias do Sul (UCS), membros 
do Conselho do Plano Diretor e au-
toridades municipais se reuniram 
para discutir o futuro do Porto Me-
ridional.

Os tópicos abordados incluíram 

a estratégica localização do porto, 
estimativas sobre a movimentação 
de cargas e o impacto econômico 
previsto. Além disso, foram apre-
sentados o layout proposto para as 
instalações portuárias e o modelo de 
negócio a ser adotado, que promete 
impulsionar o desenvolvimento re-
gional.

Questões críticas como o licen-
ciamento ambiental e os termos do 

contrato de adesão TUP também fo-
ram examinados, garantindo que o 
projeto avance de forma sustentável 
e em conformidade com a legislação 
vigente. “A reunião marca um pas-
so significativo para a concretização 
do Porto Meridional, que tem o po-
tencial de transformar o panorama 
econômico local”, conclui a comuni-
cação da Prefeitura de Arroio do Sal. 
(FONTE – Prefeitura de Arroio do Sal)

Novo horário de expediente da Prefeitura de Dom Pedro de Alcântara começará dia 5 de novembro
Iniciará no dia 5 de novembro, o 

turno único contínuo de seis horas 
diárias no serviço público de Dom Pe-
dro de Alcântara, em conformidade 

com a Lei Municipal n° 61/1997.
A mudança de horário se estende 

ao Centro Administrativo e às Secre-
tarias de Obras e Agricultura, passan-

do a funcionar no período vespertino, 
das 13h às 19h, de segunda a sexta-
-feira, até fevereiro de 2025. O Centro 
de Referência em Assistência Social 

(CRAS) trocará de horário somente 
depois do dia 30 de novembro.

O turno único, por sua vez, não 
se aplica às atividades de Educação 

e Saúde, que manterão seu funcio-
namento nos moldes atuais. (FONTE 
– Ascom Prefeitura de Dom Pedro de 
Alcântara)

Gestores da educação debatem sobre aprendizado e 
alunos com necessidades especiais em Passo de Torres

A Secretaria de Educação de 
Passo de Torres realizou uma 
atividade com diretores e vices 
para tratar sobre temas relevan-
tes da pasta. A roda de conver-
sa foi conduzida pela psicóloga 
Fernanda Lummertz, juntamen-
te com a secretária da Educação 

e Cultura, Vera Eni da Silva de 
Bovi.

Foi abordado o andamento 
da rede escolar, o aprendizado 
dos estudantes e como os ges-
tores têm atendido os alunos 
com necessidades especiais. A 
secretária de Educação reforçou 

o trabalho de neuropediatria e 
fonoaudiologia oferecidos gra-
tuitamente pelo do município.

“É mais uma conquista do 
prefeito Valmir Rodrigues e vem 
da preocupação que ele tem 
com as crianças e a educação”, 
salienta Vera.
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FONTE – Centro Ecológico
_____________________

Desde a Semana da Alimentação, 
móbiles e bandeirolas com frases 
divertidas junto a hortaliças e frutas 
chamam  a atenção de consumido-
res da Cooperativa Ecotorres para 
um sério problema global: o des-
perdício de alimentos. Cerca de um 
terço dos alimentos é desperdiçado, 

segundo o mais recente relatório da 
Organização das Nações Unidas para 
a Alimentação e Agricultura (FAO). 
Nessa questão, a aparência desem-
penha um papel de destaque, sendo 
uma das  causas apontadas para a 
rejeição, pelo mercado, de vegetais 
perfeitos por dentro, diferentes por 
fora.  

Em meio a este contexto, surge a 
campanha ‘Por Que Não Eu?’ Integra 

as atividades do Centro Ecológico 
dentro da Green Action Week (GAW 
- Semana da Ação Verde). A GAW é 
uma campanha da centenária Socie-
dade Sueca de Proteção à Natureza 
(SSPN) que convida organizações de 
dezenas de países a mostrar proje-
tos e atividades de consumo com-
partilhado e sustentável. O Centro 
Ecológico faz parte da GAW desde a 
primeira edição em 2013.

Por Que Não Eu? Campanha estimula o consumo 
de alimentos fora do padrão em Torres e região

MEIO AMBIENTE

No dia 21 de outubro, a equi-
pe do ICMBio REVIS Ilha dos Lo-
bos instalou novas placas sobre 
o Refúgio de Vida Silvestre Ilha 
dos Lobos e sua biodiversidade. 
As placas informativas antigas, 
que estavam danificadas ou 
desgastadas foram substituídas 
em 5 pontos estratégicos junto 
a orla torrense: Prainha, Praia 
Grande, Praia da Cal, Passarela 
dos Molhes e Praia dos Molhes.

“Estas placas trazem curiosi-

dades sobre a ilha, informações 
sobre como agir ao encontrar lo-
bos ou leões-marinhos na praia, 
além de normativas e outras 
curiosidades relevantes. Fique 
ligado e ajude a preservar esse 
pedacinho incrível da nossa bio-
diversidade!“, destaca a comuni-
cação do ICMBio Revis Ilha dos 
Lobos

Sobre a Ilha dos Lobos
 A ilha dos Lobos é a única ilha 

costeira do Rio Grande do Sul. 
Está a 1,8km de distância do mu-
nicípio de Torres. A área recebe 
lobos-marinhos e leões mari-
nhos, principalmente, durante 
a primavera e inverno. Por este 
motivo, a ilha e seu entorno ma-
rinho de 500m constituem uma 
Unidade de Conservação federal 
desde o ano de 1983. Atualmen-
te a área é reconhecida como 
Refúgio da Vida Silvestre da Ilha 
dos Lobos.

Instaladas em Torres novas placas informativas sobre o REVIS Ilha dos Lobos

Campanha integra as atividades do Centro Ecológico dentro da Green Action Week (GAW - Semana da Ação Verde). Aparência dos 
vegetais também é afetada pela emergência climática

Efeitos climáticos influenciam
 Na região de Torres, mesmo entre 

as famílias que cultivam e levam seus 
produtos para venda direta, um levan-
tamento informal mostrou que alguns 
produtos diferentes sequer são colhi-
dos, outros ficam nas propriedades. 
“Tem coisas que nós nem colhemos. 
Fica direto na roça ou vai para a alimen-

tação dos animais”, diz o jovem Natan 
Fernandes. Ele ignora a quantidade 
exata de alimentos rejeitados, mas 
acredita que fique em torno de 10% 
de tudo que é produzido pela família 
na comunidade de Raposa, em Três Ca-
choeiras.

A família Martins da Rosa, embora 

leve para a Feira Ecológica de Torres 
alimentos fora do padrão, porque ali há 
o contato direto com os clientes, ainda 
assim perde em torno de 20% da pro-
dução. “Os efeitos climáticos cada vez 
influenciam  na qualidade do produto. 
Então está difícil produzir”, justifica a 
agricultora Nara Martins, da comunida-

de de João 23, em Torres.  
A agricultora Cleuza Evaldt, acredita 

que, por semana, fiquem na proprieda-
de de Morro Azul, em Três Cachoeiras, 

cerca de 20 quilos de alimentos fora do 
padrão devido aos eventos climáticos. 
“Somente consumidores orgânicos le-
vam produto mais fora do padrão”.

Doações
No caso da banana orgânica, há a 

doação semanal, da Leal Comércio e 
Transporte de Produtos Ecológicos, de 
aproximadamente 400 quilos de frutas 

que, devido à aparência, não são co-
mercializadas para os supermercados. 
“Se elas são pequenas, se têm a casca 
um pouco diferente, não são tão cla-

rinhas, se têm algum machucadinho, 
toda é descartada. E esses produtos po-
dem ser doados, consumidos. São pro-
dutos de excelente qualidade”, afirmou 

Nelson Bellé, em um vídeo de 2022, 
sobre esta logística realizada pelo Cen-
tro Ecológico. Semanalmente a equipe 
de organiza para buscar a doação em 

Santo Anjo da Guarda, em Três Cacho-
eiras e entregá-la na Sociedade Espírita 
Caminho da Luz e na aldeia indígena 
Nhu-Porã, em Torres.

FONTE – Comunicação UNESC 
(Décio Batista)
_________________________

Após cinco encontros em sala de 
aula, com palestras e informações 

sobre a importância da preservação 
do meio ambiente, a manhã de 23 de 
outubro foi de ir a campo, ou melhor, 
à Praia dos Molhes no Passo de Torres, 
colocar em prática tudo o que apren-
deu e realizar a principal atividade do 

Projeto de Extensão “Lixo Marinho no 
Sul Catarinense”, recolher o lixo mari-
nho depositado na beira mar.

A ação foi realizada com a partici-
pação de cerca de 100 alunos e pro-
fessores da Escola Municipal de Ensino 
Fundamental Manoel Rodrigues da 
Silva, supervisionada pelo docente e 
coordenador do projeto, Rodrigo Ma-
chado, auxiliado pelas acadêmicas. O 
trabalho de garimpo foi realizado em 
uma área de aproximadamente 500 
metros quadrados, comparada a cinco 
campos de futebol, e recolhida cerca 
de 185 quilos de lixo, dos mais variados 
tipos, principalmente plástico e apetre-

chos de pesca.
O incansável e participativo aluno 

Davi Santos Martins, fez questão de 
ajudar em todas as etapas do reco-
lhimento de rejeitos encontrados na 
praia. “Estou muito feliz de estar nesse 
projeto da Unesc, acho uma ideia mui-
to boa de catar lixo na praia, é realmen-
te uma coisa que prejudica, tanto o ser 
humano, quanto os animais, aprendo 
muito com isso “, comentou.

Na avaliação do coordenador do 
projeto, professor Rodrigo, o trabalho 
na praia foi fantástico. “Essa exten-
são é importante, por estar na escola 
durante o ano inteiro, desenvolvendo 

seis atividades vinculada às temáticas 
do lixo Marinho. Desde o primeiro en-
contro, quando apresentamos as bases 
introdutórias sobre todos os oceanos e 
os impactos do lixo marinho, iniciamos 
a conscientização dos alunos. Apresen-
tamos a influência negativa do plástico 
no ambiente, a economia circular com 
a reciclagem seletiva e a importância 
da preservação do nosso planeta”, co-
mentou o coordenador.

Atualmente o projeto é desenvol-
vido no Colégio Unesc e na escola de 
Passo de Torres. Ao todo, cerca de 160 
alunos são beneficiados com esta ativi-
dade de educação ambiental marinha.

Projeto “Lixo Marinho no Sul catarinense” recolhe 185 
quilos de resíduos na praia de Passo de Torres



A FOLHA 21Sexta-Feira, 1 de Novembro de 2024

O Circuito de Teatro de Rua Pelo 
Litoral Norte já é um sucesso. Nas 
sete cidades onde passou, encantou 
o público em apresentações nas ruas 
e parques, sempre gratuitas e acessí-
veis a todos. 

Nos próximos dias, o Circuito 
apresenta a circulação do ‘Grupo De 
Pernas Pro Ar’ e o espetáculo de bo-

necos gigantes MIRA. A obra que já 
viajou Brasil afora encanta o público 
de todas as idades. Na sequência vem 
o Grupo Ritornelo de Passo Fundo, 
mergulhando no imaginário das len-
das gauchescas com a peça "A Rosa-
-dos-Rumos". Ainda vai circular a Cia 
Divina Comédia de Maquiné com o 
espetáculo Bonecos de Pau, trazendo 

cenas típicas do teatro de bonecos 
popular nas culturas do Brasil, Itália 
e Inglaterra. O Grupo Oigalê de Porto 
Alegre vai apresentar a farsa gaudéria 
"Deus e o Diabo na Terra de Miséria". 
Para encerrar, a Tribo de Atuadores Ói 
Nóis Aqui Traveiz apresenta sua mais 
recente criação Ubu Tropical, no dia 
01 de dezembro em Imbé.

‘Circuito Teatro de Rua Pelo Litoral Norte’ com muita 
arte gratuita também em Torres e Arroio do Sal
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De Torres a Mostardas, grupos de teatro se revezam em apresentações e oficinas gratuitas -  e prometem uma programação 
diversificada e inclusiva para os feriados que se aproximam em novembro

TORRES - Na manhã de terça-feira, 
a secretaria de Educação realizou a 
abertura do Projeto Autor Presen-
te. Alusivo ao Dia Nacional do Livro, 

comemorado no mesmo dia 29 de 
outubro, alunos do município estive-
ram no Centro de Eventos da Ulbra 
para as atividades.

Participaram da abertura o secre-
tário de Educação, Alceu Scheffer, re-
presentando o prefeito Carlos Souza, 
a presidente do Conselho Municipal 
de Educação, Rejane Clezar dos San-
tos, a diretora Pedagógica, Marcileni 
dos Santos e o Diretor da Ulbra Tor-
res Diego Gomes.

Educação Municipal promove in-
centivo à leitura através do Projeto 
Autor Presente 2024. A culminância 
do projeto acontecerá de 29 de ou-
tubro a 01 de novembro, através do 
encontro dos autores com os leitores 
de suas obras, conforme programa-
ção abaixo.

O projeto é desenvolvido exclu-

sivamente para a rede de ensino 
municipal, contemplando toda Edu-
cação Infantil e Ensino Fundamental 
e visa promover a leitura de títulos 
sugeridos e selecionados pelos pro-
fissionais de educação da rede, cujos 
livros são adquiridos pela SME e dis-
tribuídos a todas as escolas munici-
pais.

Coordenados pelas professoras 
regentes, os alunos fazem a leitu-
ra prévia da obra do(a) escritor(a) 
convidado(a) e são desenvolvidas 
atividades que estimulam a fruição, 
a criatividade, o aumento do reper-
tório de leituras e a promoção da 
cidadania.

Neste ano foram escolhidos os 
seguintes autores e títulos:

Educação Infantil
*0 a 3 anos - GugaCidral – Roda 

Roda/ GugaCidral – Chapéu, chapeu-
zinho, chapelão

*4 e 5 anos - César Obeid – Meu 
planeta rima com água

Ensino Fundamental
*1º ao 3º ano - Giedre Nascimen-

to – A cidade dividida
*4º e 5º ano - César Obeid – Lou-

coliques da Língua Portuguesa
*6º ao 9º ano - Helô Bacichette – Qua-

tro amigos e os terríveis cães gigantes

No Dia Nacional do Livro, alunos municipais participaram da abertura do Projeto Autor Presente

Um pouco mais sobre o Circuito Teatro de Rua pelo Litoral Norte
O Circuito de Teatro de Rua pelo Li-

toral Norte é um festival que se iniciou 
em outubro e propõe uma circulação 
de grupos dos diversos segmentos 
das artes cênicas pelo Litoral Norte 
do RS até 1 de dezembro. Realizado 

com recursos da Lei Complementar n° 
195/2022, Lei Paulo Gustavo, o festival 
foi criado pelo produtor cultural Pas-
cal Berten, morador de Maquiné. Em 
cartaz desde 10 de outubro, o festival 
promoverá ao todo trinta apresenta-

ções de espetáculos de teatro de rua 
em onze cidades entre Torres e Mos-
tardas, tornando-se um dos grandes 
eventos do Litoral Norte no segmento 
das artes cênicas.

Toda a programação tem cobertura 
audiovisual e o registro editado será 
disponibilizado no canal do YouTube 

do festival: https://www.youtube.
com/@CircuitoTeatroDeRua

Confira as próximas apresentações previstas para Torres e Arroio do Sal
Rosa-dos-Rumos - Grupo Ritorne-

lo de Teatro de Passo Fundo
10 de novembro, às 17h, em Tor-

res, na Praça XV de Novembro
Duração: 50 min/  Faixa etária reco-

mendada: a partir dos 10 anos
 
O espetáculo é uma deliciosa farsa, 

onde os contos “Trezentas Onças”, “O 
Boi Velho” e “Jogo do Osso”, de João 
Simões Lopes Neto, são apresentados 
por meio de músicas, de elementos 
acrobáticos e de técnicas de palha-

çaria, inserindo seus personagens no 
universo da cultura popular gauches-
ca e trazendo para a cena diversos 
tipos e situações peculiares ao povo 
rio-grandense. 

 
Bonecos de pau - Divina Comédia 

Teatro de Bonecos de Maquiné
16 de novembro, às 17h, em Tor-

res, na Praça XV de Novembro
Duração: 60 min/  Faixa etária reco-

mendada: livre
 

A montagem do grupo Divina Co-
média de Maquiné participa do Cir-
cuito e inclui o teatro do litoral no 
evento. O espetáculo tem cenas típi-
cas do teatro de bonecos popular nas 
culturas do Brasil, Itália e Inglaterra. É 
composto por nove esquetes de apro-
ximadamente quatro minutos cada, 
entre eles, “O vendedor de balões”, 
“Soltando pipas”, “Histórias na praça”, 
“Fogo no lixo”, “Rojão de canhão” e 
“Festejo popular”. São utilizados 14 
bonecos com mecanismos e efeitos 

diversos, que se revezam em cenas do 
cotidiano. Comédia, aventura, roman-
ce, drama, tragicomédia e questões 
ecológicas estão entre os esquetes, 
sempre intervaladas por tambores e a 
participação da plateia.

 
 Deus e o Diabo na Terra de Mi-

séria - Oigalê Cia de Teatro de Porto 
Alegre

23 de novembro, às 16h, em Ar-
roio do Sal, na Praça do Mar

Duração: 45 min/  Faixa etária reco-

mendada: a partir dos 10 anos
 
Esta farsa gaudéria aborda o uni-

verso de Miséria, um gaúcho dono de 
uma ferraria que, certo dia, recebe a 
visita de Nosso Senhor e São Pedro. É 
agraciado com três pedidos, os quais 
usa para enganar os diabólicos aju-
dantes Liliti e Sanganel e o diabo chefe 
Lúcifer. Mas Miséria, por ter engana-
do a Deus e ao Diabo, não consegue 
entrar no céu e nem no inferno, e aca-
ba vagando mundo afora.
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Pacto entre Parlamentares Federais e Pre-
feitos, cujo resultado será a eternização de 
seus mandatos, com prejuízo da renovação 
do Congresso e das próprias lideranças mu-
nicipais. Não por acaso, mais de 80% dos 
Prefeitos se reelegeram. De resto, indepen-
dentemente de quem Lula tenha apoiado 
mais firmemente, sua POLÍTICA DE FRENTE 
DEMOCRÁTICA para enfrentar a extrema 
direita foi vencedora, o que não quer dizer 
que ele venha a ser apoiado pelos partidos 
vencedores de centro. Mas se isso é ruim 
ou arriscado para o PT, para a “esquerda” e 
, talvez, para o próprio Lula, não é necessa-
riamente ruim para a vida política do país. 
A Argentina jamais conseguiu isso e acabou 
nas mãos do Milei...Afinal, não há Política 
sem risco. 

O fascismo ainda espreita, mostrou suas 
garras em várias capitais, mas foi derrota-
do, sendo de se registrar a vitória da es-
querda, com o PT, em Fortaleza, a capital 
onde mais se confrontou Lula x Bolsonaro, 
Democracia x Fascismo. Registre-se, tam-

bém, duas tendências, à “direita”: (1) aber-
tura da disputa à extrema, vide Marçal em 
S.Paulo, e (2) tentativa de “normalização” 
rumo ao centro direita, vide Governador 
Tarcísio, SP.  Mas, enfim,  não era isso que 
os democratas queriam...? Agora é curar 
as feridas, tocar pra frente e ver o que se 
pode esperar desta difícil segunda metade 
de mandato de Lula.

Encerrado o segundo turno das eleições 
municipais, abundam as análises sobre seu 
recado. A tarefa é controvertida e sujeita, 
naturalmente, aos interesses e visões dos 
que a analisam. Para uns, Bolsonaro foi o 
grande derrotado. Para outros, Lula. Para a 
grande maioria, ambos perderam, e enal-
tecem a vitória do “Centro” neste proces-
so, o que é matematicamente comprovado 
pelo número de Prefeituras conquistadas 
pelo PSD, MDB e União Brasil.

 Mas isso não nos dá o balanço político 
do processo. Os partidos ditos de centro 
– ou centrão -, enfim, dão continuidade 
ao que o MDB vem cumprindo desde a re-

democratização: articular interesses patri-
monialistas e oferecer-se como alternativa 
intermediária no processo político. Como 
este processo abriu as comportas da re-
organização partidária, a disputa política 
regional encarregou-se de fragmentar a 
“invencível” baleia herdada da luta con-
tra o regime militar. O MDB foi pulveriza-
do e se perfila ao lado de suas criaturas, 
somadas às disputadas na velha ARENA/
PDS/PFL etc. como mais uma das forças 
de centro. O mais importante de tudo 
isso, porém, nestas eleições é que o gran-
de vencedor do pleito foram as EMENDAS 
PARLAMENTARES que solidificaram um 

OPINIÃO - O que disseram as urnas?

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 

 

 
Convite 

 
A Prefeitura Municipal de Três Cachoeiras através da Secretaria da 

Fazenda convida a população para participar da Audiência Pública que se realizará às 

14 horas do dia 05 de novembro de 2024, no auditório da Câmara Municipal de 

Vereadores,  para discussão sobre a Lei Orçamentária Anual (LOA 2025) . 

 

 

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 
 

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 14/2024 
Licitação exclusiva às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006 

 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Eletrônico nº 14/2024. Objeto: aquisição de equipamento de informática e material permanente para a 
Secretaria Municipal da Saúde para a qualificação das ações do cuidado-materno-paterno-infantil, a serem 
adquiridos com recursos da Portaria SES nº1098, através do Programa Rede Bem Cuidar RS, PROA 
23/2000-0174723-0. Abertura das propostas: às 9h50min do dia 14 de novembro de 2024. Horário da 
disputa: às 10h do dia 14 de novembro de 2024. Tempo da disputa: Controlado pelo pregoeiro e acrescido 
do tempo aleatório (randômico), determinado pelo sistema. Os procedimentos para acesso ao Pregão 
Eletrônico estão disponíveis através do site https://bll.org.br/. Demais informações poderão ser obtidas pelo 
telefone: (051) 3667-1155, ou pelo endereço eletrônico licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 
 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal de Três Cachoeiras 
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PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 
 

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 15/2024 
Licitação exclusiva para as beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006 

 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Eletrônico nº 15/2024. Objeto: aquisição de fraldas geriátricas descartáveis, destinadas a pacientes 
carentes, acamados, em situação de vulnerabilidade, portadores de deficiências e idosos, atendidos pela 
Secretaria Municipal da Saúde de Três Cachoeiras/RS. Abertura das propostas: às 9h50min do dia 18 de 
novembro de 2024. Horário da disputa: às 10h do dia 18 de novembro de 2024. Tempo da disputa: 
Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório (randômico), determinado pelo sistema. Os 
procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão disponíveis através do site https://bll.org.br/. Demais 
informações poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo endereço eletrônico 
licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal – Três Cachoeiras 

 

Em novembro vai entrar na 
programação do Cineclube Torres 
o projeto de oficina cineclubista  
-apresentado e contemplado pelo 
Edital Municipal / Audiovisual da 
Lei Paulo Gustavo, que prevê uma 
retrospectiva da produção audiovi-
sual gaúcha, mediada sempre que 
possível pelos próprios autores.

O projeto parte da experiência 
plurianual de atividades cineclu-
bistas do Cineclube Torres, nas 
quais partindo da exibição de ma-
teriais audiovisuais se debate e 

se constrói conhecimentos sobre 
o fazer cinema, sua linguagem e 
seus modos de leitura, junto com 
as temáticas sociais e culturais 
apresentados. Nesse caso, a base 
do projeto de formação audiovisu-
al segue uma reflexão feita pelo ci-
neasta Boca Migotto para sua tese 
de doutorado, sobre a recente ci-
nematografia gaúcha, registrada 
em livro e em documentário ‘Um 
Certo Cinema Gaúcho de Porto 
Alegre’ – que será transmitido 
já no dia 1° de novembro (com a 

excepcional presença em sala do 
autor, Boca Migotto, que foi o ins-
pirador do projeto com a análise).

Nestas obras, cada uma com 
sua linguagem específica e ade-
quada aos seus fruidores, o cine-
asta procura traçar uma análise 
de várias obras de uma geração 
de autores, de Porto Alegre, para 
encontrar elementos comuns e 
diferenciais, apresentando assim 
uma possível leitura da evolução 
do cinema gaúcho ao longo dos 
últimos 40 anos.

Em novembro, Cineclube Torres vai apresentar 
retrospectiva da produção audiovisual gaúcha

Começa já nesta sexta dia 1 de novembro às 20h o ciclo “Um Certo Cinema Gaúcho de Porto Alegre” com o documentário que inspirou 
e deu nome à retrospectiva (e contando com a presença do autor Boca Migotto)

Na segunda, tem mais filme
Na segunda (04/11|), no dia tra-

dicional encontro cineclubista, será 
a vez do filme “Beira Mar”, de Fili-
pe Matzembacher e Marcio Reolon, 
sobre a viagem de dois jovens ao 
litoral gaúcho, durante o inverno: 
Martin precisa visitar parentes e To-
maz aceita acompanhá-lo nessa jor-
nada, aproveitando a oportunidade 

para se reaproximar do amigo. Este 
filme, exibido sempre na Sala Audio-
visual Gilda e Leonardo do Cineclube 
Torres, às 20h, significativamente 
assinalará de forma simbólica essa 
chegada da cinematografia porto 
alegrense ao nosso litoral para esse 
projeto inédito.

Este ciclo/oficina (em cuja ima-

gem de cartaz, o símbolo de Porto 
Alegre aparece numa irônica citação 
cinematográfica alusiva aos recen-
tes desastres políticos/ambientais) 
integra a programação continuada  
do Cineclube Torres - realizada com 
ENTRADA FRANCA, na Sala Audiovi-
sual Gilda e Leonardo (na escola Up 
Idiomas, Rua Cincinato Borges 420, 

Torres). 
Cineclube Torres, que é associa-

ção sem fins lucrativos com 13 anos 
de história, em atividade desde 2011, 
Ponto de Cultura certificado pela Lei 
Cultura Viva federal e estadual, Pon-

to de Memória pelo IBRAM, Sala 
de Espetáculos e Equipamento de 
Animação Turística certificada pelo 
Ministério do Turismo (Cadastur), 
contando para isso com a parceria 
e o patrocínio da Up Idiomas Torres.
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CEMITÉRIO LOCAL
R E P E N S A N D O  A  E S T R U T U R A  P A R A  O S  Q U E  F I C A M

Esse texto abaixo é o meu mantra. Vou repeti-lo todos os anos
nesta data em protesto contra o descaso da administração
municipal em relação ao cemitério municipal. Escrevi este texto
um ano após a morte da minha mãe. Já se passaram oito anos,
meu pai faleceu no ano passado, e tudo continua exatamente da
mesma forma. Não consegui mudar uma linha no texto, pois
nada foi acrescentado a toda aquela precariedade do cemitério
da cidade. Uma pena. Quem não leu terá agora a oportunidade;
quem já leu, poderá relembrar, caso tenha esquecido algum
detalhe. Então, vamos ao texto…
Uma hora ou outra, esse momento vai chegar. Sempre foi assim
e continuará sendo assim por muito tempo! Estou falando sobre
a “morada final”, que ainda hoje, para a maioria das pessoas, é o
cemitério.
Como tradição, as pessoas que morrem na cidade
invariavelmente são enterradas no cemitério local. Nada de novo
nisso! A novidade é que eles crescem – e crescem muito – a
ponto de ficarem extremamente lotados e demandarem espaços
que, muitas vezes, não existem para ampliá-los.
Atualmente, os serviços de cremação estão sendo agregados aos
funerais. Contudo, eles não estão disponíveis em cidades
menores, e os valores ainda são muito altos para a maioria da
população.
 Mas esta coluna não vai tratar exatamente dos valores, nem das
formas de tratamento dos corpos dos nossos entes que se foram,
nem da falta de espaço nos cemitérios. A ideia aqui é tratar dos
que ficaram!

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Av. Barão do Rio Branco, 815, sala 3
esquina com José Osório Cabral

A grande maioria dos
cemitérios são grandes
depósitos de pessoas: uns
mais sofisticados, até
glamourizados, outros nem
tanto. Nesta semana será
celebrado o “Dia de Finados”
e, como em qualquer lugar
do país, haverá um grande
fluxo de pessoas para o
cemitério local.
O cemitério da cidade, o
chamado “Cemitério do
Campo Bonito”, embora
digam ser “cuidado” o ano
todo, apresenta uma
precariedade atroz.
Até acredito que façam
capinas e pintem os muros,
como é sempre noticiado,
mas isso é o básico do
básico. Não peço que seja
como nossas praças e ruas,
que às vezes são bem
cuidadas (outras, nem tanto).
Gostaria que fosse, ao menos,
um lugar onde as pessoas,
geralmente idosas, que ali
vão em momentos já
naturalmente tristes,
tivessem um mínimo de
conforto.
Acho que não preciso falar
sobre a estrutura do local,
porque também imagino
que a maioria das pessoas
que estão lendo esta coluna
já esteve lá. Mas, para
aqueles que ainda não 
foram, adianto: não há
calçadas ou ruelas
pavimentadas; tudo é saibro
e barro puro. 

Não há bancos em lugar
algum, então, se alguém
precisar sentar, terá que se
contentar com alguma
lápide. O banheiro é precário
e só há um na entrada do
local. E, se você precisar de
água em qualquer ponto do
cemitério, prepare-se para
caminhar bastante para
encontrá-la. À noite, não sei
como é, pois ainda não estive
lá nesse horário, mas saí de
um enterro já anoitecendo e
notei que a iluminação era
quase inexistente.
Capina e pintura são
necessárias, mas um pouco
mais de humanidade e
respeito pelos vivos e pelos
mortos não é pedir muito.
Pavimentar as entradas, o
estacionamento e as ruelas
principais, colocar bancos
em pontos estratégicos,
melhorar a iluminação,
construir banheiros e pontos
de água mais acessíveis e
plantar algumas árvores –
esses pequenos ajustes
podem fazer uma grande
diferença. Claro que não
espero que o cemitério
municipal se transforme em
um desses que se vê nos
filmes americanos. Mas é
possível, sim, torná-lo mais
agradável e confortável, não
para os que nos deixaram,
mas para os que ainda estão
por aqui. Afinal, embora seja
uma visita triste e saudosa,
não precisa ser mais difícil
do que já é.
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